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С О В М Е С Т Н О Е
советско-вьетнамское

Избирательная кампания по вы
борам в местные Советы депутатов 
трудящихся вступила в свой новый 
этап: в эти дни повсеместно про
ходят предвыборные собрания 
трудящихся, называются имена 
тех, за кого в день выборов, 14 
марта, избиратели отдадут свои 
голоса. Печать, радио, телевиде
ние передают отчеты об Э1нх соб
раниях, вновь и вновь свидетельст
вующих о подлинном демократиз
ме советской избирательной систе
мы. В полном соответствии с Кон
ституцией и Положением о выбо
рах равноправные граждане Стра
ны Советов — люди разных нацио
нальностей, социального положе
ния, образования, вероисповеда
ния, мужчины и женщины, комму
нисты и беспартийные — участву
ют в собраниях, выдвигают канди
датов.

Нигде в капиталистическом ми
ре нет и не может быть ничего по
добного. Не может быть потому, 
что буржуазная демократия — это 
демократия для богатых, демокра
тия меньшинства для подавления 
большинства. Насквозь прогнив
шая, до предела урезанная раз
личного рода ограничениями, она 
является служанкой империализ
ма, выражает его интересы и за
щищает его интересы.

Советская демократия — это 
демократия для всех, демократия 
для трудящихся, выражающая и 
защищающая интересы трудящих
ся. На своем опыте наш народ 
ежедневно и ежечасно убеждается 
в этом. Вот почему он делает все 
для того, чтобы крепла и развива
лась наша демократия, делами 
своими упрочает советский общест
венный и государственный строй, 
трудом своим укрепляет могущест
во Родины. И для этого советский 
народ использует величайшее свое 
право —- выдвигать кандидатов в 
депутаты Советов.

В эти дни повсеместно звучат 
слова, выражающие твердое реше
ние трудящихся:

— В местные Советы — самых 
достойных!

Избиратели выдвигают в мест
ные Советы тех, кто заслужил до
верие неутомимым трудом и об
щественной активностью, тех, кто 
способен успешно справиться с 
многообразными и ответственными 
обязанностями государственного 
деятеля.

В числе выдвинутых кандида
тами в депутаты мы видим рабо
чих и служащих, ученых и кол
хозников, инженеров и техников 
— людей труда, людей, которые 
отдают все свои силы любимому 
делу, родному производству, об
щественной работе.

На собрании коллектива Ергай- 
ского леспромхоза Кривошеииско- 
го района названа кандидатура в 
областной Совет депутатов трудя
щихся бригадира малой ком
плексной бригады Владимира Сер
геевича Корнеева. В прошлой! го
ду его бригада вывезла 23 тысячи 
кубометров леса и выступила ини
циатором соревнования за эконо
мию горючего, смазочных материа
лов, за продление срока эксплуа
тации техники в два раза. Только 
за 4 месяца бригада сэкономила 
около 900 рублей.

В списке выдвинутых кандида
тов в депутаты областного Совета 
мы видим имена талантливых ор
ганизаторов колхозного и совхоз
ного производства — председателя 
колхоза «Сибиряк» Зырянского 
района Ефима Андреевича Селяни- 
нова и директора совхоза «Рыба- 
ловский» Томского района Дмит

рия Петровича Бодажкова.
Колхозники сельхозартели «За

ря» Асиновского района вновь на
звали своим кандидатом в депута
ты областного Совета звеньевую 
льноводческого звена Тамару Ан
тоновну Маркову — неутомимую 
труженицу, замечательную обще
ственницу. В прошлом году звено 
Т. А. Марковой на площади 84 
гектара вырастило по 5 центнеров

льносемян высокого качества.
Избиратели со всей серьезностью 

относятся к выдвижению кандида
тов в депутаты, памятуя о тех 
огромных задачах, которые постав
лены перед советскими органами 
решениями октябрьского и ноябрь
ского Пленумов ЦК КПСС.

Советы, как органы народной 
власти, органы общественного са
моуправления, призваны повсе
дневно заниматься насущными 
проблемами хозяйственного и 
культурного строительства, повы
шения жизненного уровня народа. 
Большое внимание Советов долж
но быть обращено на развитие на
родного образования и здравоохра
нения, торговли и общественного 
питания, расширение сети учреж
дений культуры и коммунальных 
предприятий, на жилищное строи
тельство, благоустройство городов 
и сел. Важная обязанность мест
ных Советов — больше проявлять 
заботы о быте населения.

Советы, их исполкомы и все 
другие советские органы смогут 
успешно справиться с серьезными 
задачами, стоящими перед ними, 
если депутатами будут избраны 
люди инициативные, настойчивые, 
принципиальные, знающие нужды 
населения, способные организо
вать дело. От того, кто будет из
бран в Совет, зависит вся его дея
тельность. Вот почему надо со всей 
ответственностью подойти к вы
движению кандидатов в депутаты 
местных Советов. Необходимо в 
спокойной товарищеской обстанов
ке обсудить кандидатов на рабо
чих собраниях по цехам, на собра
ниях колхозников по бригадам, сго
вориться, выявить общее мнение 
о товарищах, а уже потом выстав
лять единую кандидатуру на об
щем собрании коллектива. Здесь 
все должно проходить не как на 
парадном митинге, а в обстановке 
свободного товарищеского обсуж
дения.

Программа КПСС указывает на 
необходимость при выдвижении 
кандидатов в депутаты Советов 
обеспечивать самое широкое, все
стороннее обсуждение на собрани
ях и в печати личных и деловых 
качеств кандидатов, чтобы выбрать 
наиболее достойных и авторитет
ных. Для улучшения работы Со
ветов и притока в них новых сил, 
с тем чтобы школу управления 
государством проходили новые 
миллионы тружеников, партия 
считает целесообразным при каж
дых выборах обновлять не менее 
одной трети состава депутатов Со
ветов.

При выдвижении кандидатов в 
депутаты избиратели не только об
суждают достоинство своих това
рищей, но и говорят о нерешенных 

I вопросах, высказывают предложе
ния и критические замечания, на
правленные на улучшение дея
тельности Советов и их исполни
тельных органов. Все эти замеча
ния и предложения избирателей 
должны быть учтены. Они помогут 
еще больше укрепить связи орга
нов Советской власти с населением, 
явятся непременным условием 
улучшения хозяйственной и поли
тической, организаторской и вос
питательной деятельности местных 
Советов.

Советские люди всеми своими 
успехами обязаны великой партии 
Ленина—  Коммунистической пар
тии Советского Союза. Народ твер
до верит своей партии, идет за 
нею. Вот почему и ныне, как и в 
прошлые выборы, коммунисты и 
беспартийные вместе, в едином со
юзе, блоке называют имена канди
датов в депутаты Советов. Вместе 
намечают кандидатуры, вместе 
коммунисты и беспартийные будут 
потом единодушно голосовать за 
них в день выборов, 14 марта. И 
явится этот день новым ярким сви
детельством торжества советской 
демократии, свидетельством неру
шимого единства партии и народа.

ХАНОЙ, 10 февраля. (ТАСС). По 
приглашению правительства Демо
кратической Республики Вьетнам 
здесь с 6 по 10 февраля с друже
ским визитом находилась делегация 
Советского Союза, возглавляемая 
членом Президиума ЦК КПСС, Пред
седателем Совета Министров. СССР
А. Н. Косыгиным.

Делегация Советского Союза и де
легация Демократической Республи
ки Вьетнам вели переговоры по воп
росам дружественного сотрудниче
ства между двумя странами и по 
важным международным вопросам, 
интересующим обе стороны.

Как подчеркивается в совместном 
советско-вьетнамском заявлении, пе
реговоры проходили в сердечной, 
дружеской и откровенной атмосфе
ре.

Обе стороны обменялись мнениями 
по вопросам отношений между Со
ветским Союзом и Демократической 
Республикой Вьетнам и выразили 
удовлетворение успешным развити
ем сотрудничества между ними.

Делегация ДРВ выразила чувства 
любви и глубокой признательности 
вьетнамского народа к братскому 
советскому народу. Вьетнамский на
род, говорится в заявлении, искрен
не благодарит партию, правительство 
и народ Советского Союза за ту ог
ромную помощь и поддержку, кото
рые были оказаны ему раньше и 
оказывают теперь в деле строитель
ства социализма на севере, в пат
риотической борьбе за мирное вос
соединение родины.

Правительство СССР и прави
тельство ДРВ рассмотрели обста
новку, сложившуюся в результате 
непрекращающихся провокаций и 
актов прямой агрессии со стороны 
США против Демократической Рес
публики Вьетнам. Оба правительст
ва решительно осуждают агрессив
ные действия США как несовмести
мые и с международным правом, и 
с женевскими соглашениями 1 9 5 4  
года.

Правительство СССР вновь под
твердило, что, следуя принципам 
социалистического интернационализ
ма, оно не останется безучастным к 
обеспечению безопасности братской 
социалистической страны и окажет 
ДРВ необходимую помощь и под
держку. Правительства обеих стран 
достигли соответствующей догово
ренности о мерах, которые будут 
предприняты в целях укрепления 
обороноспособности ДРВ, и услови
лись о проведении регулярных кон
сультаций по указанным вопросам.

Советский Союз полностью под
держивает справедливую героиче
скую борьбу населения Южного 
Вьетнама за независимость, демо
кратию, мир и нейтралитет, кото
рую оно ведет под руководством На
ционального фронта освобождения 
Южного Вьетнама.

Обе стороны единодушно заявили, 
что единственно правильный путь 
для разрешения южновьетнамского 
вопроса состоит в том, что США

должны неукоснительно выполнять 
женевские соглашения: немедленно 
прекратить агрессивную войну, уб
рать из Южного ' Вьетнама свои 
войска, военный персонал и вывезти 
вооружение, прекратить всякое вме
шательство в дела Южного Вьетна
ма, предоставив южновьетнамскому 
народу право самому решать свои 
внутренние дела.

Обе стороны подтвердили, что не
отложной задачей является усиле
ние борьбы в защиту всеобщего ми
ра, срыв опасных замыслов импе
риалистов, пресечение их агрессив
ных. действий. В настоящее время 
защищать мир —  это значит всеми 
силами укреплять социалистическую 
систему, являющуюся оплотом мира 
во всем мире, всемерно способство
вать развитию национально-освобо
дительного движения и борьбе меж
дународного рабочего класса, моби
лизовывать и сплачивать все миро
любивые силы на земле, решитель
но выступать против империализма 
и его главной силы —  американско
го империализма, бороться за про
ведение политики мирного сосуще
ствования стран с различным поли
тическим и социальным строем, за 
решение спорных международных 
проблем путем переговоров.

Обе стороны поддержали предло
жение правительства Китайской На
родной Республики о созыве совеща
ния на высшем уровне всех стран 
мира для обсуждения вопроса о пол
ном запрещении и окончательном 
уничтожении ядерного оружия.

Правительства СССР и ДРВ вы
разили решимость бороться против 
замыслов ряда империалистических 
государств —  членов военного бло
ка НАТО создать многосторонние 
ядерные силы, открыть доступ за
падногерманским , реваншистам к 
ядерному оружию. Они поддержали 
разработанные странами— участница
ми Варшавского Договора меры, на
правленные на обеспечение оборо
носпособности этих стран и безопас
ности. в Европе.

Советский Союз и ДРВ решитель
но осудили империалистическое вме
шательство во внутренние дела Лао
са и Камбоджи, выступили против 
попыток империалистических дер
жав использовать Малайзию в каче
стве орудия борьбы1 против нацио
нально-освободительного движения 
в целях сохранения своего господ
ства в Юго-Восточной Азии, поддер
жали освободительную борьбу насе
ления Северного Калимантана, спра
ведливую борьбу китайского народа 
за возвращение Тайваня, борьбу ко
рейского народа за мирное объеди
нение своей родины. .

Оба правительства заявили, что 
они будут и впредь неустанно бо
роться за укрепление' сплоченности 
между братскими социалистически
ми странами на основе марксизма- 
ленинизма, принципов пролетарско
го интернационализма, за равнопра
вное сотрудничество и взаимную по
мощь в духе товарищества, за все-

заявление
мерное обеспечение мирных усло
вий для строительства социализма 
и коммунизма; всемерно поддержи
вать революционную борьбу угне
тенных народов, развивать отноше
ния, дружбы, сотрудничества и вза
имной помощи с независимыми стра
нами Азии, Африки и Латинской 
Америки; решительно бороться про
тив политики агрессии и развязы
вания войны, проводимой империа
лизмом, защищать мир во всем ми
ре и проводить политику мирного 
сосуществования между странами с 
различным политическим и. социаль
ным строем. Единство ц сплоченность 
социалистического лагеря и между
народного коммунистического движе
ния, говорится в заключение заяв
ления, являются непременным усло
вием для обеспечения победы рабо
чего класса и всех народов в борь
бе с общим врагом —  империализ
мом, за мир, национальную незави
симость, демократию и социализм.

Обе стороны выразили ' большое 
удовлетворение имевшими место 
дружескими встречами и беседами и 
считают, что визит делегации Совет
ского Союза внес важный вклад в 
дальнейшее укрепление отношений 
дружбы и братского сотрудничества 
между СССР и ДРВ.

Советская делегация 
в П е к и н е

ПЕКИН, 10  февраля. (ТАСС). Де
легация Советского Союза во главе 
с членом Президиума ЦК КПСС, 
Председателем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным, возвращаясь 
после визита' в Демократическую 
Республику Вьетнам, сегодня при
была в Пекин.

Йа Пекинском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
СССР и КНР, делегацию встречали 
заместитель председателя ЦК КПК, 
премьер ‘ Государственного совета 
КНР Чжоу Энь-лай, заместитель 
премьера, министр иностранных дел 
КНР Чэнь И, заместитель министра 
иностранных дел КНР Лю Сяо, за
меститель начальника генерального 
штаба Народно-освободительной ар
мии Китая Ян Чэн-у, заместитель 
командующего ВВС ИОА Китая Лю 
Чжэнь, заместитель министра внеш
ней торговли КНР Ли Цян и другие 
официальные лица.

А. Н. Косыгину и членам делега
ции китайские пионеры преподнес
ли букеты цветов.

На аэродроме делегацию встреча
ли также* посол СССР в КНР С. В. 
Червоненко, представители других 
советских учреждений в Пекине.

Советскую делегацию встречал 
временный поверенный в делах ДРВ 
в КНР Хоанг Бак, сотрудники по
сольства ДРВ в Китае, а также со
трудники Постоянного представи
тельства Национального фронта ос
вобождения Южного Вьетнама.

От аэродрома до отведенной для 
советской делегации резиденции
А. Н. Косыгина и других членов де
легации сопровождал Чжоу Энь-лай.

Советская делегация 
вылетела из Пекина в Пхеньян
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Д Н Е В Н И К  
избирательной нампании Избиратели выдвигают кандидатов в депутаты

В городах и районах области про
должается выдвижение кандидатов 
в депутаты областного Совета

З ы р я н с к о е ^

Вместительный зал Семеновского 
сельского клуба на этот раз оказал
ся тесноватым. Слово попросил за
ведующий складом запасных частей 
И. Н. Пахомов.

—  Я предлагаю выдвинуть кан
дидатом в депутаты областного Со
вета нашего председателя колхоза 
Ефима Андреевича Седянинова.

Зал одобрительно загудел. Послы
шались голоса:

—  Верно!
•— Конечно, председателя!
—  Давай, Ефима Андреевича!
■—  Я согласен с Пахомовым, *— 

сказал колхозник Д. И. Губин.— Чет
вертый год работает у нас председа
телем Е. А. Селянинов. Срок неболь
шой. А посмотрите, как шагнули впе
ред у нас дела! Не только в своем 
районе —  и в  области хозяйство на 
хорошем счету. Во всем этом, конеч
но, большая заслуга Ефима Андре
евича.

Выступающий прав. Е. А. Селяни
нов умело ведет хозяйство. В прош
лом году денежный доход на сто 
гектаров пашни составил в колхозе 
тринадцать тысяч шестьсот рублей, 
в три раза больше, чем в первый 
год председательствования тов. Се- 
лянинова. В 1 9 6 4  году колхозники 
получили на трудодень по восемьде
сят копеек деньгами, или в четыре 
раза больше, чем в 1 9 6 1  году.

Село Семеновка —  центральная 
усадьба артели— по существу от
строилось заново. Капитальные ж и
вотноводческие помещения, храни
лище, просторный клуб, современ
ный магазин, десятки новых жилых 
домов —  вот далеко не полный пе
речень того, что сооружено здесь в 
последние годы.

Предложение предыдущих высту
пающих поддержала доярка А. Т. Ан
тонова.

—  Конечно ж е, надо Ефима Ан
дреевича. Правильный он человек: 
заботливый, деловой.

Такое же собрание состоялось в 
Цыгановском отделении колхоза. Вы
ступившие Н. Ф. Кузьмин, Н. А. Кой
нов и другие единодушно заявили, 
что тов. Селянинов —  достойный 
кандидат в депутаты областного Со
вета.

В принятых решениях записано: 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
областного Совета но Дубровскому 
избирательному округу №  59 тов. 
Селянинова Ефима Андреевича.

М. МЕТЕЛЬСКИЙ.

Т о м с к

Около 2 5 0  человек собралось на 
собрание избирателей в локомотив
ном депо станции Томск-И.

На трибуне —  служащая депо
В. Б. Данилова.

—  Почти 2 0  лет работает на ж е
лезнодорожном транспорте Степан 
Парамонович Молчанов, -— говорит

избирательница.— Придя в депо вы
пускником железнодорожного тех
никума, он уже вскоре стал помощ
ником машиниста паровоза, а пос
ледние 10  лет С. П. Молчанов —  во
дитель локомотива, тяжеловесник.

Для сидящих в зале эти слова на
полнены глубоким содержанием. 
Жизнь и работа* С. П. Молчанова у 
них на виду. Товарищи по профессии 
знают, что только в прошлом году он 
провел 5 8  тяжеловесных, поездов. А 
в условиях Тайгинского участка, 
тем более зимой, —■ это совсем не 
простое дело.

17  тысяч тонн грузов, перевезен
ных сверх нормы, десятки тонн сэко
номленного топлива— таковы резуль
таты его работы в минувшем году.

А те, кто голосовал за С. П. Мол
чанова на прошлых выборах, помнят 
своего депутата среди строителей ас
фальтовой дороги, соединившей стан
цию Томск-11 с поселком спичфаб- 
рики.

Выступившие на собрании води- 
тёль локомотива тов. Вичканов, ма
стер Филимонов сказали, что тов. 
Молчанов положил много труда, что
бы добиться выполнения наказов из
бирателей, активно участвовал в ра
боте областного Совета прошлого 
созыва и оправдает, то доверие, ко
торое они окажут ему вторично.

Все собравшиеся поддержали мне
ние о том, чтобы по Томскому город
скому избирательному округу №  8 
выдвинуть кандидатом в депутаты об
ластного Совета Молчанова С. П.

А. ВАСИЛЬЕВ.

К о п п а ш е в о

Рабочие Еолпашевского комбина
та собрались на собрание избирате
лей прямо в цехе.

В честь выборов в местные Сове
ты депутатов трудящихся коллектив 
рыбокомбината принял социалисти
ческие обязательства, в которых 
обязался перевыполнить план выло
ва рыбы и выпуска консервов.

Председатель комитета профсоюза 
комбината тов. Рузанов внес пред
ложение выдвинуть кандидатом в 
депутаты областного Совета электри
ка С. И. Кузнецова.

Плановик тов. Пименов, началь
ник механического цеха тов. Старо
войтов, слесарь тов. Полещук, ста
ночник тов. Костарев- поддержали 
кандидатуру Сергея Ивановича Куз
нецова.

■— Я знаю Сергея Ивановича, —  
сказал тов. Полещук,— с самого нача
ла его работы на комбинате, кото
рую он начал здесь 2 0  лет назад. 
Это человек, для которого забо
ты товарищей по труду —  его лич
ные заботы. С. И. Кузнецов неодно
кратно избирался депутатом и оправ
дал оказанное, доверие.

Все присутствовавшие единоглас
но проголосовали за выдвижение
С. И. Кузнецова кандидатом в депу
таты областного Совета по Колпа- 
шевскому избирательному округу 
ЛТ 70 .

В тот ж е день кандидатура С. И. 
Кузнецова была поддержана изби

рателями школы Лгг 4  г. Колпашева.
Г. ТРИФОНОВ.

ПЕКИН, 11 февраля. (ТАСС). Се
годня из Пекина в Пхеньян вылете
ла делегация Советского Союза во 
главе с членом Президиума ЦК 
КПСС, Председателем Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгиным, нахо
дившаяся здесь проездом из Ханоя 
в Корейскую Народно-Демократиче
скую Республику.

Квартальный
20 января в газете «Красное 

знамя» было' опубликовано письмо 
животноводов колхоза имени Х#С1 
съезда КПСС Кожевниковского 
района ко всем труженикам обла
сти, в котором они призывали вы
полнить квартальный план прода
жи молока и мяса к 14 марта.

— Ценный почин кожевников- 
цев, — сказал в беседе с нашим 
корреспондентом заместитель на
чальника Зырянского производ
ственного управления Николай Аб
рамович Пыстогов, — нашел горя
чую поддержку у зырянских жи
вотноводов. Дела у них’ нынче идут 
хорошо, В январе государству про
дано около 900 центнеров мяса — 
в три раза больше прошлогоднего.

Подсчитав свои возможности, 
животноводы обещают ко дню вы
боров продать государству сверх 
плана 600 центнеров мяса.

Этому успеху животноводы обя
заны интенсивным методам корм
ления молоднйка. В январе таким 
образом откармливалось около 400  
голов крупного рогатого скота, 
большое количество свиней.

На поправку пошли дела в мо-

Каждый день перевыполняют сменные задания малые 
комплексные бригады В. Хадзидкого, С. Дружникова из 

I Белоярского леспромхоза. Заготовленную ими древесину 
отгружают лебедчики. В. Сосолякин отправил в январе 

| 2 826 кубометров древесины при задании 2.500. А. П. Ме- 
; телкин добился еще лучшего результата —отгрузил более 
I 3.000 кубометров.

Бригада раскряжевщиков И. Будовского решила разде- 
S лать за этот год не менее 20 тысяч кубометров леса. За пер

вый месяц разделано более 1.700 кубометров.
В. АГЕЬВА,

экономист Белоярского леспромхоза.
НА СНИМКЕ: бригадир раскряжевочной бригады И. Бу-

довский. Фото ф - Хитриневича. *

VIII сессия 
областного Совета
В ч е р а  со ст о я л а с ь  V III  с е с с и я  Т о м ск о го  о б л а стн о го  С о в ет а  д е 

п утатов  т р у д я щ и х с я  (д ев я то го  с о зы в а ).
П р е д с е д а т е л е м  с ес си и  и зб и р а е т с я  д еп у т а т  тов . Цыцарев К. А., 

с ек р е т а р е м  —  д еп у т а т  тов. Воробьева А. Т.
Ё е с с и я  р а с с м о т р е л а  в о п р о с  «О  п л а н е  р а зв и т и я  м ест н о г о  х о 

зя й ст в а  и б ю д ж е т е  о б л а сти  на  1 9 6 5  г о д » .
С д о к л а д о м  « О  п л а н е  р а зв и т и я  м ест н о г о  х о зя й ст в а  на  1 9 6 5  

г о д »  в ы ступ и л , п р е д с е д а т е л ь  о б л а стн о й  п л а н о в о й  к ом и сси и  д е п у 
тат тов . Бёлоглазов Л. Ё.

'Д о к л а д  « О  б ю д ж е т е  о б л а с т и  на  1 9 6 5  г о д »  с д е л а л  з а в е д у ю 
щ ий о б л а стн ы м  .ф и н а н со в ы м  о т д ел о м  тов . Сергеев А. В.

С с о д о к л а д о м  в ы ступ и л  п р е д с е д а т е л ь  б ю д ж е т н о й  к ом и сси и  о б 
л а ст н о го  С о в ет а  д еп у т а т  тов. Моисеев Г. А.

В  п р ен и я х  в ы сту п и л о  1 1  ч ел о в ек .
О б л а ст н о й  С ов ет  д еп у т а т о в  т р у д я щ и х с я  у т в ер д и л  п л ан  р а з 

в ити я  м ест н о г о  х о зя й с т в а  и б ю д ж е т  о б л а с т и  н а  1 9 6 5  год .
(Подробный отчет о работе сессии областного Совета будет опуб

ликован в следующем номере газеты).

В Комитете по Ленинским премиям 
в области науки и техники

9 и 10 февраля под председатель
ством Министра высшего и. средне
го специального образования СССР, 
члеиа-корреспондента Академии наук 
СССР В. П. Елютина состоялся пле
нум Комитета по Ленинским премиям 
в области науки и техники при Со
вете Министров СССР. В работе ^пле
нума приняли участие виднейшие 
ученые и крупные специалисты на
родного хозяйства.

На пленуме были обсуждены все 
работы, поступившие на соискание 
Ленинских премий 196 5  года. В об
суждении участвовали представите
ли организаций и учреждений, выд
винувших работы.

Пленум Комитета отобрал наибо
лее достойные работы для дальней
шего участия в конкурсе, список ко
торых будет опубликован в ближай
шее время в печати.

ПХЕНЬЯН, И  февраля. (ТАСС). 
Все корейские газеты приветству
ют визит, в Пхеньян но пригла
шению правительства Корейской 
Народно-Демократической Респуб
лики советской делегации во 
главе с членом Президиума ЦК 
КПСС, Председателем Совета Ми
нистров СССР А. II. Косыгиным.

«Миссия дружбы братского со
ветского народа» —  под таким за
головком газета «Нодон синмун» 
публикует передовую статью. 
Нынешний визит делегации Со
ветского Союза в нашу страну, 
подчеркивает газета, послужит 
укреплению и развитию тради
ционной дружбы и сплоченности 
между народами» Кореи и Совет
ского.,Союза. Узы дружбы между 
корейским и советским народами 
установились в ходе длительной 
борьбы против общего врага.

Советский народ, продолжает 
газета, оказывал нашему народу 
материальную помощь и мораль
ную поддержку как в период 
строительства после освобожде
ния, в период суровых испытаний 
во время отечественной освободи
тельной войны против американ
ских агрессоров, .так и в трудное 
время послевоенного восстанов
ления, и строительства. Наш народ 
никогда не забудет интернацио
нальной помощи советского наро
да. • 1 - '

Наша партия и наш народ, пре
данные марксизму-ленинизму и 
пролетарскому интернационализ
му, отмечает газета, всегда бу
дут бороться за укрепление соли
дарности с народами Советского 
Союза в борьбе против империа
лизма, за мир и социализм.

план — ко дню выборов
лочном животноводстве. Если в 
этот же период прошлого, года су
точный удой на корову состав
лял 3,4 килограмма, то нынче — 
пять килограммов. А доярки кол
хозов «Советская Россия», имени 
XXII съезда КПСС по сравнению с 
январем прошлого года удвоили 
продуктивность коров.

Увеличение надоев молока— это 
результат того, что коров осенью 
вовремя поставили в стойла, обес
печили их кормами. Почти во всех 
коровниках установлены автопоил
ки. Во многих колхозах нынче ис
пользуется искусственное молоко. 
Это позволило на 20 процентов по 
сравнению с январем 1964 года 
повысить товарность молока.

Рост надоев, а также повыше
ние товарности молока создали 
возможность увеличить продажу 
этой продукции государству. В ян
варе на молокоприемные пункты 
отправлено более пяти тысяч цент
неров молока — на 70 процентов 
больше, чем за это же время в 
прошлом году.

— Все это вселяет уверенность 
в том, что квартальный план, как

и обещали животноводы, будет вы
полнен ко дню выборов, а колхозы 
«Советская Россия», имени В. Кин
гисеппа справятся с ним к 8 марта, 
— продолжал тов. Пыстогов.

Государство повысило закупоч
ные цены на молоко. Однако с тех 
хозяйств, которые сдают продук
цию с высокой кислотностью, удер
живается по пять рублей за тонну 
молока. Поэтому специалисты и 
правления колхозов принимают ряд 
мер по улучшению качества моло
ка.

— Есть успехи и у птицеводов 
управления, — сказал в заключе
ние беседы тов. Пыстогов. — 
Птичницы колхоза имени XXII 
съезда КПСС вдвое увеличили яй
ценоскость кур по сравнению с 
прошлым годом. Отлично работают 
птичницы колхозов имени Жданова 
и имени Фрунзе. Квартальное зада
ние по продаже яиц государству 
они обещают выполнить в начале 
марта и ко дню выборов дать сверх 
квартального плана не менее 3Q 
тысяч штук яиц.
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Идеологическая 

работа и жизнь ТАК ЗАКАЛЯЕТСЯ СТАЛЬ

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ ЦК КПСС 
И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

ним сидят уже другие парни, не те, 
с кем он начинал свое доброе дело.

За шесть лет бригада электриков 
полностью обновилась. Причина од
на, простая —  все ушли на самостоя
тельную работу. Трое из них, в том 
числе Григорьев и Турский, стали ин
женерами других заводов. Игорь Си
мановский заканчивает политехниче
ский институт, Геннадий Устьянцев 
ныне главный энергетик крупного 
промышленного предприятия страны. 
В общем,.все монтеры стали инжене
рами. Таков взлет, такова биография 
их личной семилетки!

Свой энтузиазм4 они как бы пере
дали в наследство тем, кто остался 
на их месте. Молодые электрики креп
ко придерживаются завещанного им 
девиза: учиться! •

Сергей Антропов, закончивший ве
чернюю школу с золотой медалью, 
продолжает свою учебу в политехни
ческом институте. Ело друг Борис 
Харин —  студент ТИРиЭТа. Лучший 
спортсмен завода Василий Подрезов 
—  третьекурсник электромеханиче
ского техникума. В том ж е техникуме 
учится и Иван Степченко.

Придет время, и новый состав 
электриков, бригада которых и сей
час считается лучшей на заводе, то
ж е пополнит армию инженеров. 
Пусть это будет даже не в эту семи
летку. Главное в другом —  жизнь 
потянула людей к знаниям, к актив
ной общественной деятельности.

За красоту 
современника

Бригада электриков —  лишь не
большой штрих к общей статистике 
заводского университета. -За годы 
семилетки сотни людей повысили 
свои знания, стали замечательными 
командирами производства. Да и 
сейчас в вузах и техникумах учится 
около двухсот человек. Многие зани
маются в вечерних школах, на раз
личных курсах, семьдесят процен
тов коллектива охвачено политиче
ской учебой.

Такой наш современник: он не ос
тается созерцателем жизни. У него 
органическая потребность к дейст
вию, к совершенствованию своего 
мастерства. Важно вовремя поддер- 
ясать эти стремления, дать человеку 
верный компас, по которому он без
ошибочно шел бы по избранному пу
ти.

На заводе десятки цеховых парт
организаций. И если присмотреться к 
их работе, то в каждой из них мож
но найти ценные крупицы опыта по 
воспитанию лучших черт в характере 
человека.

Со дня появления первой бригады 
коммунистического труда сейчас не
возможно и припомнить все те формы 
работы, мероприятия, что служили 
целям воспитания нового человека. 
Тут были встречи и слеты первых 
разведчиков будущего и обсуждения 
письма Н. Заглады и И. Леонова о 
чести рабочего человека, конферен
ции, тематические вечера и многое, 
многое другое.

Помнится, в один вечер мы долго 
засиделись в партбюро. Раздумывали, 
как еще лучше строить воспитатель
ную работу, как интереснее подвести 
итог сделанному. Ведь в каждом че
ловеке есть свои хорошие черты. Как 
мы сумели их заметить, как помогли 
им развиться? Это важно проанали
зировать. Тут можно будет поговорить 
о хорошем и неудавшемся опыте, о 
наших плюсах и минусах.

Толчком к такому разбору работы 
послужила теоретическая конферен
ция «О роли соревнования в воспи
тании нового человека». Если бы к 
трибуне не выходили докладчики, то 
можно было бы подумать, что этот 
страстный разговор о роли труда в 
воспитании, о коллективизме ведет
ся где-то за требовательным семей
ным столом.

—  Я вот задам вопрос: может ли

коллектив увлечь, заинтересовать че
ловека, если ему все нипочем, если 
человек этот и русского слова не по
нимает? —  спросил кго-то из уча
стников конференции. —  Такому 
ты хоть кол на голове теши —  ни
чего не выйдет...

Своеобразным ответом на этот воп
рос было выступление заместителя 
начальника производства тов. Ере
менко. Его короткий доклад так и 
назывался— «Коллектив воспитыва
ет». И построен он был на местном 
материале, личных наблюдениях, на 
тех свежих фактах, что волновали 
сейчас рабочих.

—  А вот и неверно, —  начал Ере
менко. —  Кто из вас не знает на за
воде бригаду Александра Никулина? 
И кто из вас не слышал о Викторе 
Кузнецове или Владимире Каирове? 
Знаете! Помните, какими они были...

Бывший вальцовщик бригады оп- 
рессовщиков Александр Никулин ча
стенько выпивал, совершал прогулы, 
устраивал, скандалы. Сигнал за сиг
налом!

«Как быть? —  думал бригадир 
И. А. Соломаха. —  Уволить?»

— Слабость свою показывать не хо
чется, —  говорили опрессовщики. 
—  Может быть, всем коллективом на 
него воздействуем.

Стали не только отучать человека 
от дурных привычек, но и развивать 
его лучшие качества. Нелегко доста
лось Александру такое перевоспита
ние. Сами посудите: го его в бригаде 
«продерут с песочком», то на цехко
ме. Случалось такое и на заседании 
товарищеского суда и в многотираж
ной газете. Кажется, от одной крити
ки человек мог бы озлобиться. Но в 
том-то и дело, что это была товари
щеская критика, без придирок и ос
корблений. Постепенно вошел Алек
сандр в верную колею. Вот уже дли
тельное время руководит он одной из 
лучших бригад коммунистического 
труда.

Еще сложнее было с Владимиром 
Каировым. Ему выговоры и критика 
не помогали. И все ж е коллектив на
шел ключик. Приметили, что Влади
мир живо интересуется техникой. 
Тогда дали ему учебник и сказали: 
«Изучай, будешь работать электро- 
карщиком. Только смотри, поведение 
свое исправь». Парня как подменили. 
Буквально дни и ночи с учебником в 
руках засиживался Каиров в элек- 
тромасгерской, изучал машину до 
последнего винтика. С тех пор без 
единого замечания увлеченно водит 
он электрокар.

Сложен процесс воспитания чело
века. Разный, характер —  разный 
подход. Для Александра Никулина 
хватило товарищеской критики. У 
Владимира Каирова достаточно было, 
узнав его интерес, подогреть увле
ченность. Совсем другой мостик при
шлось проложить к Виктору Кузне
цову. Про него бывало говорили с 
усмешкой:

—  Вон пришел типичный прогуль
щик!

Кузнецов только поеживался от 
этого ярлыка. Никакие «припарки» 
не могли излечить его хроническую  
расхлябанность. И вот однажды при 
выборе кандидатур в состав цехово
го комитета ребята предложили:

—  Виктора Кузнецова!
Все призадумались: стоит ли? А 

что, если доверить? Большое, емкое 
это слово —  доверие. Никогда рань
ше доверием не баловали Кузнецова. 
Может быть, это и сделало его таким 
равнодушным?

Поручили Кузнецову веда!ь куль
турно-массовой работой. Подтянулся. 
Иными глазами посмотрел на коллек
тив, на себя, на свое поведение. Стал

ДВА
ЧУТКИЕ ЛЮДИ

Годами цементировался коллектив 
нашего завода, впитывал лучшие 
традиции, отзывался на все то но
вое, что рождалось и рождается в на
шей стране. Но после последних 
съездов партии народная инициати
ва стала проявляться еще более бур
но и многогранно.

Теперь ежедневно сталкиваешься 
с волнующими фактами и явлениями. 
Кажется, еще не так давно сидели 
мы в кабинете партийного бюро за
вода и обсуждали первые наметки се
милетнего плана. Плановики говори
л и -о  строительстве новых цехов, о 
реконструкции пятой подстанции 
мечтали энергетики. Конечно, гово
рили об автоматизации производст
ва, о новых видах продукции. Кри
вая роста резко поднималась вверх 
от исходной точки. —  1 9 5 8  год до 
новой условной точки —  год 1 9 6 5 .

Думалось и о людях, росте их ма
стерства, идейной закалке. Кто-то 
даже привел пример из опыта первой 
тогда еще школы передовых мето
дов труда. После ее окончания 10  
работниц пятого цеха повысили свою 
выработку сразу на 2 0 — 40  процен
тов.

Сколько таких весомых процен
тов появится за семилетие?.. Стук 
колес как бы поддакивал этой мечте. 
Поезд уносил нас в Свердловск, к 
уральским кабельщикам. Мы ехали 
трое: заместитель начальника пято
го цеха Екатерина Фирсова, вальцов
щик Владимир Малофеев и я. Ехали 
с поручением от всего коллектива. 
При обсуждении проекта семилетнего 
плана старый рабочий А. И. Шаба- 
лов, оплетчица Е. В. Ваганова, Вла
димир Малофеев и многие другие 
высказали замечательную мысль: 
свою семилетку выполним за 5 — 6 
лет.

В заводской многотиражке еще 
только печатались строки этого об
ращения, как примеру передовиков 
последовали бригады, целые смены и 
в конечном счете —  весь коллектив 
завода. И вот теперь в Свердловске 
нам предстояло заключить с ураль
скими кабельщиками социалистиче
ский договор о. досрочном выполне
нии семилетнего плана. Партия под
няла народ на воплощение великих 
планов, и это окрылило людей, про
будило желание трудиться с еще 
большей отдачей сил и способностей.

Все инженеры
Первая весенняя ласточка всегда 

радует. С ее прилетом мы обычно 
связываем буйное пробуждение при
роды. Такой ж е первой ласточкой на 
нашем заводе стала бригада электри
ков, возглавляемая Владимиром Еро
хиным. Эти крепкие на слово парни 
первые на предприятии подняли зна
мя соревнования за коммунистиче
ский труд.

Не прошло и нескольких дней, как 
по^их стопам пошли сотни других 
рабочих. Борьба за коммунистический 
труд приняла массовый характер, 
стала расти, развиваться. Через че
тыре года 85  бригад и 7 8  человек 
были уже удостоены почетного зва
ния коллективов и ударников комму
нистического труда. Разведчики буду
щего начали трехмесячный смотр 
своей работы. Этого времени хватило, 
чтобы вовлечь в соревнование еще 
десятки новых бригад, удвоить чис
ло ударников. Сейчас этим соревно
ванием охвачено около 2 .4 0 0  чело
век.

А как чувствуют себя ерохинцы? 
Какой взл-*т совершила наша первая 
ласточка? Не так давно в многотираж
ной, газете «Томский кабельщик» по
явился небольшой групповой снимок 
с короткой подписью: бригада элек
триков с инженером В. А. Ерохиным.

Годы семилетки для Владимира 
Александровича' были годами роста, 
они наложили свой отпечаток на всю 
его жизнь. За плечами Ерохина ин
ститут, звание инженера. Рядом с

В результате жестокого шторма, 
сопровождавшегося морозами до 21  
градуса и интенсивным обледене
нием, 19 января с. г. погибли нахо
дившиеся на промысле в Беринговом 
море средние рыболовные траулеры

«Бокситогорск», «Севск», «Себеж», 
и «Нахичевань».

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССВ выражают глу
бокое соболезнование семьям погиб
ших на своем посту моряков Совет
ского рыбопромыслового флота.

Мастерский участок Доронино Но- 
во-Тегульдетского леспромхоза нахо
дится далеко от населенных пунктов. 
Половина лесозаготовителей —  при
езжие люди. Живут они в общежитии.

После рабочей смены, проведенной 
на морозе, в тайге, людям так нужен  
отдых, настоящий домашний уют. 
Это хорошо понимают работницы жи
лищного отдела нашего леспромхоза 
Нина Дмитриевна Любимова и Мари
на Тимофеевна Чугаева. Они делают

И'-'S

В дни трудовой вахты в честь выборов в мест
ные Советы хороших успехов добились работницы 
шестого конвейера цеха № 5 завода «Сибэлектро- 
мотор». Большинство продукции они сдают с перво
го предъявления. Этому коллективу поручена обмот
ка статоров новой серии электродвигателей.

НА СНИМКЕ: передовые производственницы 
(справа налево): М. С. Соколова, Г. П. Зайцева,
Н. Г. Дьячук, выполняющие норму выработки на 
130—140 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

одним из активных общественников.
Так под влиянием коллектива вос

питывались люди нового склада, очи
щаясь от пережитков прошлого. Еще 
в первые годы семилетки нас часто 
спрашивали:

—  Какие же качества надо прежде 
всего воспитывать в современнике?

Ведь как строго ни суди, народ на 
заводе замечательный. Большинство 
понимает свой долг и работает на со
весть. Но когда партия провозгласи
ла, что страна вступила в. период 
развернутого строительства комму
низма, уже нельзя было довольство
ваться достигнутым. На первый план 
партия выдвинула задачу воспита
ния в людях коммунистического от
ношения к труду. И эта цель прошла 
красной нитью через все формы на
шей идеологической работы.

Теперь уже никто не задает нам 
такого вопроса. Коммунистическая 
мораль прочно входит в жизнь. Еще 
7 — 8 лет тому назад обязательства 
рабочих в основном касались чисто 
производственных показателей. Сей
час в них большое место занимают 
вопросы взаимоотношения людей, по
мощи товарищам по работе, воспита
ния нового человека.

Предметные
уроки

Запомнилась такая цифра: 6 3 0 . 
Столько случаев нарушений трудовой 
дисциплины было в 1 9 6 3  году. Ина
че говоря, потеряно 1 .3 0 0  человеко
дней. В завкоме говорили, что эго не 
так-то много для большого коллекти
ва: в прошлом, мол, таких явлений 
было гораздо больше. Но ведь это 
только те случаи, которые легли в 
отчетность А на многое в поведении 
людей вообще ,не обращалось внима
ния.

Коммунисты цехов справедливо 
считают, что надо постоянно интере
соваться всеми сторонами жизни чле
нов коллектива. Партийные органи
зации стали добиваться, чтобы това
рищеская взаимопомощь стала зако
ном жизни коллектива, чтобы каж
дый Случай нарушения дисциплины 
не оставался без внимания.

Вот в первый цех пришел нови
чок. Коммунисты заботятся прежде 
всего о том, чтобы быстрее ввести 
его в курс жизни цеха. Так можно 
быстрее рассчитывать на его творче
ское отношение к труду. С новичком 
поговорили Не только начальник це
ха, мастер, но и секретарь парторга
низации Ю. И. Быковский. Для них 
все важно: где и как учился, какие 
планы на будущее.

Делается это не ради формы. У 
коммунистов первого цеха стало пра
вилом знать духовные запросы и на
строение каждого. Это особенно отно
сится к подросткам. За их первыми 
трудовыми шагами следят десятки 
дружеских глаз.

Главным методом воспитания стало 
убеждение. Случается, что иной мо
лодой рабочий опаздывает на работу. 
Ждег: вот-вот рука начальника под
пишет приказ о взыскании. Но при
каза не появляется. С виновником бе
седуют комсомольский вожак, предсе
датель цехкома, секретарь парторга
низации. Просят объяснить причину 
опоздания. Обычно виновник ссылает
ся на то, что его подвели стрелки 
часов или не смог вовремя сесть в ав
тобус. Тогда ему говорят примерно 
так: «Ты ж е знаешь обязательство 
коллектива —  ни одного случая на
рушения дисциплины. Вот старейший 
освинцовщик Анатолий Иванович Ша- 
балов работает на заводе десятки лет,

и здоровье у него не такое, как у 
тебя, но ни разу не опаздывал на ра
боту. Не думай, что это исключение. 
Вот тебе другие примеры: кадровые 
рабочие В. И. Еачаев, Д. И. Пархаев,
А. В. Умрихин являются у нас вос
питателями многих учеников. Среди 
них от опрессовщика до старшего ма
стера дошел Н. С. Гречушников. На 
эту же должность поставлен бывший 
электрик Ю. И. Быковский. От оплет- 
чицы до мастера прошла путь депу
тат Верховного Совета РСФСР Е, В. 
Ваганова. Если хочешь знать, го ни 
учителя, ни их ученики никогда не 
прогуливали и не опаздывали».

Умышленно не называю адреса, 
где шел такой разговор. Такая типич
ная, как бы обобщенная мною беседа 
—  теперь столь распространенное 
явление, что ее можно подслушать в 
любом цехе. И что важно: после та
кого предметного урока многие зарек
лись допускать что-либо подобное. 
Не случайно в 1 9 6 4  году случаи на
рушения трудовой дисциплины на
много сократились.

Душевный разговор с требователь
ным отношением, умение зажечь лю
дей идеями партии вызывают у них 
стремление быть достойными своего 
времени.

Особенно хорошо используют раз
личные формы общественного воздей
ствия коммунисты пятого цеха. За 
истекшие годы семилетки здесь заро
дилось много починов, направленных 
на воспитание нового человека. Я 
имею в виду борьбу за культуру про
изводства, помощь опытных отстаю
щим и т. д.

Перед стартом седьмого года семи
летки в этом же цехе прошло инте
ресное собрание о чести и совести ра
бочего человека. Коллектив взял но
вое, на мой взгляд, очень важное обя
зательство: он объявил свой цех це
хом без правонарушений и наруше
ний трудовой дисциплины. Йочин 
этот находит поддержку и на других 
участках завода.

Важно, чтобы это начинание было 
всегда в поле зрения наших пропа
гандистов и агитаторов. В борьбе за 
нового человека они, несомненно, 
имеют большие заслуги. Но ■ дея
тельность агитколлектива, всей сети 
политического просвещения была бы 
еще результативнее, если бы каж
дый наш пропагандист, каждый аги
татор, общественник работали вдох
новеннее и насгойчивее, видели каж
дого человека.

Не стали еще центром воспита
тельной работы некоторые красные 
уголки. В цехе А» 9 его, например, 
превратили в сапожную мастерскую, 
и хозяином там не агитатор и лек
тор, а шорник.

Слаба у нас еще воспитательная 
роль профсоюзных организаций. На 
рабочих собраниях и производствен
ных совещаниях редко обсуждают 
вопросы формирования коммунисти
ческих черт характера. Даже цен
ные начинания не всегда имеют пос
ледователей. Уже около года на прес
се Ш МКП-160 работает сквозная 
бригада Литвинова. Но ее примеру 
последовало всего лишь три бригады.

И еще одно упущение: за новый 
быт слабо развертывает борьбу вне- 
уставная парторганизация при жи
лом массиве.

Идет последний год семилетки. Он 
будет отмечен досрочным завершени
ем наших планов и замыслов. Но его 
победный финиш будет в то ж е время 
и стартовой чертой для дальнейшего 
наступления и в экономике и в вос
питании нового человека.

Т. ЛЕВИНА,
зам. секретаря партбюро заво
да «Томкабель».

П О Д Х О Д А
Рабочее общежитие. Принято говорить, что оно заменяет род

ной дом. Как живется в этом доме людям, зависит и от тех, кто 
призван создать уют, позаботиться о культурном досуге рабо
чих.

В редакцию часто приходят письма из рабочих общежитий. 
Их авторы делятся своими радостями и горестями. Мы публи
куем сегодня два письма из редакционной почты. Это не только 
два письма, но и два подхбда к важнейшему делу.

все, чтобы лесозаготовители чувство
вали себя в общежитии, как дома.

Общежитие наше большое, но по
лы в нем всегда намыты добела. Сия
ют чистотой столы, шкафы, окна.

НЕПРИВЕТЛИВОЕ
ОБЩЕЖИТИЕ

Как приятно, придя после работы 
с мороза, сбросить спецовку и от
дохнуть в теплой комнате! Тут уже 
чувствуется забота нашей истопницы 
Марины Тимофеевны Чугаевой.

Двадцать восемь лет эта женщи
на трудилась в колхозе. Пришла ста
рость, потянуло к сыну. Вот она и 
приехала в Доронино. Да так и оста
лась здесь. Семья ее сына живет в 
достатке. Казалось бы, Марине Тимо
феевне можно теперь и отдохнуть, 
выйти на пенсию. Заслужила она это.

Но Марина Тимофеевна уж  такой 
человек, что всю жизнь стремится 
приносить людям радость, добро. Ина
че она не может.

Марину Тимофеевну лесозаготови
тели называют уважительно: «мама
ша», вкладывая в это слово свою 
благодарность за ее труд.

М. Т. Чугаева и Н. Д. Любимова от 
души выполняют очень нужную для 
людей работу.

Большое, большое им спасибо за 
это!

В. ИВАНЧЕНКО,
рабочий Ново-Тегульдетского 
леспромхоза.

Мы, рабочие третьего участка 
Томского завода строительных мате
риалов, живем в общежитии.

Работа у  нас, кирпичников, не из 
легких. За день сильно устаешь, а 
отдохнуть по-настоящему не пред
ставляется возможным. Общежитие 
наше неуютное —  одни голые стены 
да и только. Мы не раз обращались 
к администрации завода, чтобы нам 
оказали помощь в улучшении быта. 
Но руководители обещают, а дела не 
делают.

Между тем, в общежитии даже не
где переодеться, нет кипяченой во
ды. Постельные принадлежности ме
няются редко.

Мы не можем никак добиться, что
бы окна занавесили шторами, посте
лили на столы клеенки, а на тумбоч
ки —  салфетки.

Комендант общежития тов. Карасев 
только отмахивается в ответ на все 
наши просьбы. Он приходит в обще
житие всего два раза в месяц, ког
да выдают зарплату или аванс, да и 
то не в трезвом виде...

ВАЖЕНИН, РЯБОВ, ШАЙМАР- 
ДЕНОВ, МОЧАЛОВ, ГАРАНЖИН, 
БУДАЕВ и др. — рабочие Том
ского завода строительных ма
териалов.

И з б и р а т е л ь
ПРИШЕЛ В АГИТПУНКТ

В инструментальном цехе Томского электромеханического завода шесть 
лет назад начала свой трудовой путь Алевтина Корякина. Она освоила 
специальность токаря, была комплектовщицей, сейчас Алевтина диспет
чер цеха.

Молодая работница стала опытным производственником, но по-прежне
му повышает свои знания. А. Корякина занимается в заводской школе ма
стеров.

Фото Г. Ткаченко.

КАЖДОМУ -  
дело по душе

Когда над Большой Галкой — 
центральной усадьбой колхоза 
имени Кирова Бакчарского рай
она — опускаются зимние су
мерки, на библиотеке, располо
женной в центре села, вспыхи
вает вывеска «Агитпункт». Ого
нек притягивает к себе и пожи
лых и молодежь.

Среди посетителей часто за
вязываются разговоры о делах 
сельхозартели.

Недавно я провела беседу на 
тему: «Итоги 1964 года и зада
чи хозяйства на последний год 
семилетки»

Здесь же, в агитпункте, гото
вятся к беседам агитаторы Т. С. 
Матвеева, А. С. Мымрина и 
другие. Тов. Матвеева, напри
мер, ведет работу с животново

дами первой фермы. Каждую 
неделю она выступает с бе
седами перед доярками, те
лятницами, скотниками. Она 
подробно разъяснила им По
ложение о выборах, рас
сказывает о событиях 

международной жизни, органи
зует соревнование за достойную 
встречу дня выборов.

На второй ферме агитацией 
занимается А. С. Мымрина. 
Животноводы охотно слушают 
ее беседы.

Агитаторы, работники культ- 
просветучреждений села стре
мятся сделать агитпункт цент
ром предвыборной массово-поли
тической работы. Лекторская 
группа готовит несколько новых 
тем. Мы с заведующей клубом
В. А. Юдиной готовим дис
пут на тему: «Что такое
счастье». Он будет проведен ' в 
сельском клубе.

Е. ВАСИЛЕВСКАЯ, 
заведующая агитпунктом 
села Большая Галка Бак
чарского района.

Первая библиотека г. Кол- пм 
пашева. На здании ее надпись: | г |  
«Агитпункт» и плакат, изве- —  
щагощий о том, что 14  марта 
1 9 6 5  года трудящиеся нашей Фе
дерации будут выбирать местные 
органы Советской власти.

Заходим в помещение. Здесь 
размещается центр первого изби
рательного участка.

—  Какие массовые мероприя
тия проведены для избирателей? 
—  с таким вопросом обратились 
мы к заведующей агитпунктом 
Антонине Аристарховне Аниси
мовой.

—  В последних числах января 
заслуженный врач РСФСР Гали
на Ивановна Нелидова прочитала 
лекцию на тему: «Химия в меди
цине». По четвергам проводятся 
«вечера добрых советов». Так, 
заведующий горсобесом Серафим 
Николаевич Дроздов провел кон
сультацию о порядке назначения 
и выплаты пенсий и пособий. А 
кондитер ресторана тов. Кутепо
ва дала советы, как приготовить

Н Т Е Р Е СН О!
кондитерские изделия в домаш
них условиях. Городской судья 
тов. Романов провел беседу по 
юридическим вопросам.

В конце января проведен уст
ный журнал. Директор педучили
ща тов. Нелидов рассказал о рес
публике Конго, врач т. Ровинская 
выступала с лекцией «О нашем 
сердце». Художественный руко
водитель городского -Дома, куль
туры тов. Андреев рассказывал 
о композиторе Блантере.

Па днях проведена читатель-- 
ская конференция по антирели
гиозной повести Н. Бочина «Ган
на».

Готовятся вечера с избирателя
ми на темы «Наука и религия о 
мире, в котором мы живем», «По
говорим о нашем городе», вечер 
поэзии с молодыми избирателя
ми.

Л. ШУШАКОВ.

А ЧТО
за огоньками?..

В главном корпусе Томского 
политехнического института 14  
января должен был открыться 
агитпункт. Не открылся. Когда 
на секретаря партбюро химико- 
технологического факультета
В. П, Лопатинского и на заведу
ющего агитпунктом А. С. Сага- 
ченко «нажали», перед входом в 
институт на.скорую  руку повеси
ли подсвеченный транспарант.

На этом у  химиков кончился 
полет фантазии. Тов. Сагаченко 
понял так, что его миссия как 
заведующего агитпунктом, . тоже 
кончилась. И вдруг его вызывают 
в партком и говорят: «Агит
пункт —  это не только тран
спарант, но и помещение кото
рое должно быть, соответствую
щим образом оформлено. Вот вам 
все материалы —  оборудуйте».

Комнату заполнили столами и 
стульями. Где-то разыскали под
шивки газет и журналов и разло
жили их на столах. Из первых по
павшихся картин смастерили вы
ставки. Поставили телевизор... 
И все закрыли на замок.

Через несколько дней (а был 
уж е конец января) снова вызы
вают в партком А. С. Сагаченко 
и заведующую агитколлективом
А. А. Шестерову.

—  Товарищи, агитпункт —  
это не просто Ьформленное поме
щение, это место политической 
работы с избирателями. Откройте 
двери, пусть идут люди, слуша
ют лекции, встречаются с уче
ными. Вас ли учить, как нужно 
работать с избирателями!

Теперь в какие-то часы (в ка

кие —• никому неведомо) две
ри агитпункта открываются. 
Дежурят агитаторы. В один из 
вечеров пришла на дежурство 
Е. А. Хурышева. Бросив взгляд 
на двух парней, которые сиде

ли у телевизора, она произнесла:
—  Я хоть могу сказать, что 

а агитпункте кто-то есть, а то 
вовсе никого не бывает.

То же самое можно сказать и 
про агитпункт, что расположен 
на Клиническом переулке. Когда 
сюда пришли первые посетители, 
то дежурный агитатор честно за
явила, что она может дать кон
сультацию лишь по одному воп
росу: как быстро и чисто убрать 
помещение. Дежурной была,., 
вахтер-уборщица.

Кто ж е отвечает за работу 
агитпункта? Партийные органи
зации двух кафедр физико-техни
ческого факультета.

Заведующего агитпунктом, 
дежурных агитаторов выделила 
кафедра физвоспитания. Но с 
первых ж е дней В. В. Ермаков 
оказался в роли почетного заве
дующего: он находится в длитель
ной командировке и не сможет 
внести никакого вклада в работу 
агитпункта. 3. И. Иванова —  его 
заместитель— женщина энергич
ная, но в этом деле пока не,наш 
ла себя.

Не проявил расторопности и 
агитколлектив, которым руково
дит К. Б. Янкелевич. 1

Так что агитпункт на Клини
ческом пока нельзя назвать дей
ствующим.

Коммунисты политехнического 
института должны добиться, 
чтобы их агитпункты не только 
действовали, но были лучшими в 
городе.

В. КЛАБУКОВ,

л-
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Дорожи своей честью, строитель!
Человек получил квартиру, свет

лую, просторную. Радуется обновке. 
Да так оно и должно быть: ведь но
восел —  счастливый человек.

Но счастье бывает иногда непо
стоянным. Тогда улыбка уходит от 
человека. А его оптимизм тает так 
ж е гкоро, как лед в летнюю жару.

Так отчего же счастье изменило 
новоселу?

Чтобы не думать, не гадать, да
дим слово новоселам. Тем, что 26  
декабря заселили жилой 80-квартир
ный дом по улице Киевской, 1 0 9 . 
в Томске. Прислали они в редакцию 
письмо. Приводим его с небольшим 
сокращением.

«...Если не обращать внимания на 
холод, который был в большинстве 
квартир (чем воспользовалась огром
ная армия халтурщиков), то мы ис
пытываем множество других не
удобств из-за недоделок и брака 
строителей, которые они считают ме
лочами. «Мелочи» эти следующие: 
дверные косяки качаются, поэтому 
штукатурка отлетает. Пол в кварти
рах словно установлен на пружи
нах... Мебель нельзя переставлять-

отстает краска с пола. На потолке и 
стенах потрескалась штукатурка. А 
как сложены печи? Они превращают 
кухню в кузницу прошлого века. Го
рячая вода появляется тогда, когда 
жильцы на работе или спят.

С жалобами мы обращались к 
строителям и в горисполком. Нам 
было обещано устранить все недо
делки, но прошло три недели, а воз 
и ныне там.

Мы хотим спросить у  строителей: 
почему брак и халтура являются 
спутниками ,их работы?»

Действительно, почему? Чтобы от
ветить на этот вопрос, редакция га
зеты «Красное знамя» организова
ла встречу жильцов дома со строи
телями. На собрание были пригла
шены представители городского ко
митета .партгосконтроля, инспекции 
государственного архитектурно-строи
тельного контроля, отдела капиталь
ного строительства горисполкома, 
треста «Томскстрой», СУ -11, Том
ского участка «Сибсантехмонтаж», 
домоуправления №  8.

Это не был суд. хотя здесь были и 
обвинитель и подсудимые. Обвини
тель —  рабочая совесть. Подсуди

мые —  равнодушие, недобросовест
ность. . Около трех часов продолжа
лось собрание. Прямо скажем: «не
уютно» чувствовали себя бракоде
лы на нем.

Жильцы дома приводили факты, 
не делающие чести строителям 
СУ-11, монтажникам участка «Сиб
сантехмонтаж». Лейтмотив выступ
лений: не перевелись еще строите
ли, которым ничто рабочая честь, 
совесть. Иллюстрация тому 1—  не
ряшливость, мягко выражаясь, с ка
кою были выполнены работы в до
ме.

Вот некоторые выступления жиль
цов:

А. Хлестов: —  В моей квартире 
не топится печь. Окна застеклены  
так, что ветер гуляет по комнате.

Г. Белоусов: —  Во многих печах 
не установлены колосники. Косяки 
качаются под нажимом пальца. В 
квартире №  51  протекают отопи
тельные батареи.

Г. Бондаренко: —  Не установлен 
кран в ванной. Краска отстает от по
ла.

Т. Янкелевич: —  Как могли чле
ны государственной комиссии при

нимать такой дом? Решил я забить 
гвоздь,в стену. Так что вы думае
те? Кирпич из перегородки выпал в 
соседнюю квартиру... На чердаке 
вентили в стояках выходят из строя, 
вода просачивается в квартиры.

Н. Вершинин: —  Полы покраше
ны по грязному полу, краска на них 
поэтому не держится...

Это лишь малая толика выступле
ний жильцов дома, критических за
мечаний в адрес строителей.

Правильную мысль высказал на 
собрании начальник отдела капи
тального строительства горисполко
ма А. Руденко:

—  На многих заводах  ̂ рабочие 
трудятся без контролеров. Контроле
ром для них является рабочая со
весть. Пора и строителям пойти по 
такому пути, улучшить качество.

На собрании выступили и ответи
ли на вопросы жильцов начальник 
стройучастка Ю. Ручкин, начальник 
и главный инженер СУ-11 П. Лукья
нов и П. Заичко, заместитель глав
ного инженера треста «Томскстрой» 
А. Топоногов, прораб участка «Сиб
сантехмонтаж» И. Шромов. Они при
знали критику правильной, обязались

в течение десяти дней устранить не
доделки, брав, допущенные по вине 
строителей, наказать виновных.

Шел во время встречи разговор и 
о другом. Об истоках брака. Не 
оправдывая строителей, ради спра
ведливости следует вот что сказать. 
Зачастую на стройки поставляются 
строительные материалы, не отве
чающие никаким требованиям. Осо
бенно это касается продукции, вы
пускаемой Асиновским ЛПДК. Сто
лярные изделия, которые отправля
ют строителям асиновцы, чаще все
го повышенной влажности.

Или взять олифу. В конце прош
лого года «Главзапсибстрой» при
сылал ее такого отвратительного ка
чества, что, пустив ее в дело, строи
тели наперед знали, что будет брак 
при выполнении малярных работ.

Присутствующие на собрании ре
зонно спрашивали:

—  Как лее вы принимаете непри
годные материалы? Вот на наших 
заводах так не делается.

Главный инженер СУ-11 П. Заич
ко ответил на этот вопрос:

—  Если бы кто-то набрался му

жества и сказал: «Прекратите
строить из таких материалов!» —  
мы бы прекратили. Но нас частень
ко обязывают выполнять план любой 
ценой.

Здесь, видимо, есть доля истины. 
И выход из положения надо ^искать. 
Выполнять план любой ценой, идти 
на заведомый брак никому не дано 
права. Как не дано права «застав
лять» строить из недоброкачествен
ных материалов.

Выход, из положения —  примерно 
наказать тех ж е асиновцев, работни
ков объединения предприятий строи
тельных материалов «Томскстроя», 
заставить их повысить качество про
дукции.

Тресту «Томскстрой» следует на
стойчиво требовать от работников 
«Главзапсибстроя»— не завозите на 
стройки «заменители» типа упомя
нутой, олифы. Нужны полноценные 
материалы.

Качество строительства в нашем 
городе вызывает большую , тревогу. 
Нужно общими усилиями поднять 
марку томских строителей.

Г. НОЛБИН.

„ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ ......... IIIIIIIIIIIIIIIIIIII...... ..............................................................................................................................................................................................................................................

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ЙАР
САНА, 10 февраля. (ТАСС). Вы

ступая на митинге перед жителями 
Таиаа, президент Йеменской Араб
ской Республики Абдалла ас-Салялъ 
отметил успехи, достигнутые наро
дом Йемена со дня революции. С 
монархией в Йемене, заявил прези
дент, покончено навсегда. Одной из 
гарантий успеха йеменской револю-

Мощная волна 
протеста

ХАНОЙ, 10 февраля. Кор
респондент ТАСС А. Силанин 
передает:

Суров и гневен в эти дни на
род Северного Вьетнама. Наг
лая провокация американской 
военщины всколыхнула всю 
страну. Второй день в городах 
и деревнях Вьетнама проходят 
мощные митинги и демонстра
ции протеста. Только в столице 
вчера вышли на улицы более 
300 тысяч человек. И сейчас 
по городу раскатываются мощ
ные волны народной демонстра
ции, в которой участвует почти 
все взрослое -население.

Трудовой народ , Вьетнама 
единодушно требует, чтобы 
американские империалисты 
прекратили провокации против 
его родины. Он полон решимо
сти дать достойный отпор их по
сягательствам на завоеванные 
кровью его лучших сынов и до
черей свободу и независимость.

На нашей стороне, говорится 
в многочисленных резолюциях 
митингов, все миролюбивое че
ловечество, братские социали
стические страны, Советский 
Союз, народный Китай. Реши
тельная поддержка Советским 
Союзом справедливой борьбы 
нашего народа, в частности, не
давнее заявление Советского 
правительства, вселяет в нас 
все больше уверенности в на
шей конечной победе.

За мирное 
урегулирование
ПАРИЖ. 10 февраля. (ТАСС), 

французское правительство вновь 
юдтвердило свою позицию в воп- 
юсах, связанных с положением в 
Ого-Восточной Азии. Оно считает, 
[то эти вопросы, в частности, ка- 
■ающиеся Южного Вьетнама, ДРВ, 
Таоса и Камбоджи, не могут быть 
юшеяы военным путем.

Об этом сообщил министр ин
формации Пейрефит на пресс-кон
ференции после заседания Совета 
министров.

Французское правительство счи
тает, что только международное 
оглашение, исключающее всякое 
шостранное вмешательство в упо
мянутых выше странах, может 
зткрыть путь к миру в этом рай
оне.

Французское правительство, 
:казал Пейрефит, готово в любой 
момент принять участие в пере
говорах о таком соглашении в 
соответствии с принципами, кото
рые были приняты Женевским со
вещанием в 1954 году. Инициа
тива созыва нового совещания при
надлежит двум державам, которые 
были сопредседателями этого со
вещания, — СССР и Великобрита

нии, подчеркнул он, является то, 
что у народа Йемена имеются мно
гочисленные друзья, которые с пер
вых дней революции оказывают 

ему всемерную помощь.
Касаясь оккупации англичанами 

земель юга Аравийского полуостро
ва, президент Саляль заявил, что 
народам протекторатов юга Аравий
ского полуострова будет оказываться 
помощь до тех пор, пока они не 
обретут свободу.

Международная общественность требует:
ПРЕКРАТИТЬ ВАРВАРСКИЕ АГРЕССИВНЫЕ 

ДЕЙСТВИЯ АМЕРИКАНСКОЙ ВОЕНЩИНЫ ВО ВЬЕТНАМЕ
Г а р а н ти я  у с п е х а  й е м е н ско й  р ев олю ци и

ОСТАНОВИТЬ ПРОВОКАЦИЮ!

ПОЛЬША

Со всех концов планеты продолжают поступать тревожные теле
граммы с сообщениями о решительных протестах международной ве
щественности против варварских агрессивных действий американ
ской военщины во Вьетнаме. Комментируя заявление Советского пра
вительства, общественность н печать многих стран подчеркивают, что 
этот документ является новым свидетельством миролюбивой полити
ки Советского Союза, его решимости принять дальнейшие меры для 
ограждения безопасности Демократической Республики Вьетнам, вы
полнить свой интернациональный долг в отношении оратскои социа
листической страны.

Южного Вьетнама в Пекине Нгуен 
Минь Фыонг.

На митинге присутствовали Мао 
Цзэ-дун, Лю Шао-ци, Джоу 
Энь-лай, Дэн Сяо-пин и другие ру
ководители КНР.

Газета «Жэньминь жибао» опу
бликовала полный текст заявления 
Советского правительства о новых 
серьезных провокациях вооружен
ных сил США против ДРВ. Га
зета напечатала его под заголов
ком: «Советское правительство
опубликовало заявление, в кото
ром осуждает налеты вооружен
ных сил США на Демократиче
скую Республику Вьетнам, под
держивает заявление протеста 
вьетнамского правительства про
тив военных акций, предпринятых 
США».

На промыш
ленных предприя
тиях Польской 

Народной Республики проходят 
митинги, участники которых суро
во осуждают новый акт империа
листической агрессии, угрожаю
щий миру в Индокитае. Они тре
буют вывода вооруженных сил 
США из Южного Вьетнама, пре
кращения вмешательства во внут
ренние дела вьетнамского народа, 
а также выражают солидарность с 
его борьбой против американского 
империализма за суверенитет и 
единство страны.

Нападение на Демократическую 
Республику Вьетнам, говорится в 
резолюции митинга коллективов 
ряда варшавских предприятий, — 
это грубое попрание стремления 
народов жить в мире.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ Чехословацкий 
---------- ----------------- комитет защит

ников мира за
явил решительный протест против 
варварского акта агрессии США. 
Эта агрессия является нарушени
ем международных соглашений и 
представляет собой серьезную 
опасность для дела мира, указы
вается в телеграмме, которую Ко
митет направил в адрес Вьетнам
ского комитета защиты мира. Че
хословацкие защитники мира за
веряют вьетнамских друзей в сво
ей полной поддержке их справед
ливой борьбы за свободу и един
ство страны.

КНР j ; В столице Китай
ской Народной Респуб'
лики — Пекине состо

ялся массовый митинг. Выступив
ший на нем председатель Всеки
тайской федерации профсою
зов Лю Нин-и сказал, чго ки
тайский народ строго осуждав г 
преступления американского им
периализма и преисполнен реши
мости сделать все, что в его си
лах, чтобы оказать поддержку 
справедливой борьбе вьетнамского 
народа. На митинге выступили 
также временный поверенный в 
делах ДРВ в Китае Хоанг Бак и 
исполняющий обязанности главы 
Постоянного представительства На
ционального фронта освобождения

КУБА “ С чувством глубоко- 
1 го удовлетворения 

встретил кубинский 
народ заявление Советского пра
вительства в связи с агресси
ей вооруженных сил США про
тив Демократической Респуб
лики Вьетнам. В передачах по ра
дио и телевидению особенно вы
деляются и комментируются сло
ва заявления о том, что советский 
народ выполнит свой интернацио
нальный долг в отношении брат
ской социалистической страны и 
перед лицом агрессивных действий 
США вместе со своими союзника
ми и друзьями примет меры для 
ограждения безопасности и укреп
ления обороноспособности ДРВ.

В редакционных комментариях 
газеты «Ой», «Мундо» и «Рево- 
люсьон» подчеркивают, что новая 
авантюра пиратов XX века не спа
сет империалистов и их прислуж
ников от окончательного пораже
ния.

ИНДОНЕЗИЯ Сторонники ми
ра в Индонезии 
решительно осуж- 
США против Се- 

заявила гене-
дают агрессию 
верного Вьетнама, 
ральный председатель Индонезий
ского национального комитета сто
ронников мира г-жа Амина Хида- 
ят. США ведут опасную игру с 
огнем, угрожающую делу мира.

иировой печати разоблачен 
дий план Третнера об уста- 
«пояса атомных мин» на 

tax ФРГ. Редакциям запад- 
1анских газет, опубликовав- 
ти материалы, предъявляют 
,ie обвинения в предательст
ву дарственной измене и вы- 
государственной тайны, 
рисунке, опубликованном в 
югерманской газете «Франк- 
р рундшэу» пресса окруже- 
[инным поясом», а на минах 
си: «Предательство», «Выда- 
:ударственной тайны» и т. д.

Своими действиями они соверша
ют преступление перед человече
ством.

Агрессия империалистов США 
против вьетнамского народа долж
на быть немедленно прекращена, 
подчеркнула Амина Хидаят. Народ 
Индонезии выражает свою полную 
солидарность с героической борь
бой вьетнамского народа против 
американской агрессии и горячо 
одобряет заявление Советского 
правительства о том, что СССР 
выполнит свой интернациональ
ный долг в отношении братской 
социалистической страны.

АНГЛИЯ „  «По приказу
■ Джонсона реак

тивные самолеты 
бомбили город Донг-Хой: больни
цу, школу, жилые дома. Были 
убиты женщины и дети...» Эта 
телеграмма союза вьетнамских 
женщин была зачитана на митин
ге в столице Англии, организован
ном Лондонским комитетом Ком
партии Великобритании. О серьез
ной обстановке в Юго-Восточной 
Азии говорил на митинге член По
литического комитета Компартии 
Палм Датт. Своими действиями 
Соединенные Штаты, подчеркнул 
он,* ставят мир на грань войны. 
Это самая страшная угроза миру 
за последние годы. Датт обвинил 
английское правительство в пособ
ничестве этому преступлению.

США Под заголовком
-------- «Советское заявле

ние осуждает нале
ты США» газета «Вашингтон 
пост» опубликовала полный текст 
заявления Советского правитель
ства. Полный текст заявления 
опубликован также газетой «Нью- 
Йорк тайме». Остальные амери
канские газеты знакомят читате
лей с основными положениями это
го документа.

В сообщениях газет и в переда
чах радио и телевидения подчер
кивается, что Советское прави
тельство вынуждено будет вместе 
со своими союзниками и друзьями 
принять дальнейшие меры для ог
раждения безопасности и укрепле
ния обороноспособности ДРВ.

(Т^СС).

СОВЕТСКИЙ ЖУРНАЛИСТ 
ВСЕ ЕЩЕ ТОМИТСЯ В ТЮРЬМЕ

БРАЗЗАВИЛЬ, 11 февраля. 
(ТАСС). Признав «серьезность» 
статей и репортажей о Конго, опу
бликованных Н. Хохловым в газе
те «Известия», леопольдвильский 
суд второй инстанции постановил, 
что «дело» советского журналиста 
выходит за рамки его компетенции 
и должно быть передано генераль
ной прокуратуре Леопольдвиля.

Обычная процедура передачи 
какого-либо судебного дела выше

стоящим инстанциям занимает по 
конголезскому юридическому зако
нодательству две недели.

В течение этого периода Н. Хох
лов должен будет находиться в 
тюремном заключении.

Вчера Н, Хохлов, здоровье ко
торого за последние дни ухудши
лось, был отправлен на медицин
ское обследование в больницу Лео
польдвиля.

В
Ожесточенные бои 

Южном Вьетнаме
НЬЮ-ЙОРК, 10 февраля. 

(ТАСС). В ожесточенных схватках 
вчера и сегодня утром партизаны 
Южного Вьетнама нанесли вой
скам США и сайгонского режима 
весьма серьезные потери. Как пе
редает корреспондент агентства 
АП из Сайгона, в сражении, проис
шедшем в 80 километрах к восто
ку от столицы Южного Вьетнама, 
близ города Бинь Жиа, огнем пар
тизан было сбито 4 американских 
вертолета.

В этих боях один американский 
«советник» был убит и 12 ранены. 
Среди тяжелораненых — 26-лёт-

американским 
о к к у п а н т а м  »

ЛОНДОН. 11 февраля. (ТАСС). 
Ссылаясь на заявление представи
теля американского командования 
в Сайгоне, агентство Рейтер сооб
щило, что в результате взрыва 
мощной бомбы вчера было убито 
и ранено 40 американских военно
служащих. Это произошло вблизи 
города Ку-Ньон (примерно в 400  
километрах к северо-востоку от 
Сайгона), где расположены амери
канские казармы. В сообщении го
ворится, что при этом погибли и 
два партизана, заложившие взрыв
чатку под казармы.

Готовятся
Д Л Я

к производству плутония 
в о е н н ы х  ц е л е й

БЕРЛИН, 10 февраля. (ТАСС). 
Заместитель директора централь
ного института ядерной физики 
ГДР профессор Клаус Фукс под
твердил, что в Западной Германии 
ведется подготовка к производст
ву плутония для военных целей. В 
интервью газете «Зексише цей- 
тунг» он заявил, что опроверже
ние, с которым выступила админи
страция западногерманского цент
ра ядерных исследований в 
Карлсруэ, является преднамерен
ным обманом.

Клаус Фукс, являющийся вид
ным специалистом в области ядер

ной физики в ГДР, указал, что, 
как явствует из опубликованных в 
западногерманской научной лите
ратуре данных, имеющиеся в 
Карлсруэ ядерные установки уже 
теперь могут произвести такое ко
личество плутония, которое необ
ходимо для изготовления шести 
атомных бомб, каждая из которых 
по своей мощности равна бомбе, 
сброшенной на Нагасаки. Профес
сор Фукс обратил внимание на то, 
что ни один западногерманский 
ученый не выступил с опроверже
нием этого факта.

ний капитан Томас Трокмортон, 
сын заместителя командующего 
вооруженными силами США в Юж
ном Вьетнаме генерала Трокмор- 
гона. Правительственные войска 
потеряли 47 человек убитыми и 
ранеными.

РАЗГРОМ
КАРАТЕЛЕЙ

ЛОНДОН, 10 февраля. (ТАСС). 
Повстанческая армия Конго одер
жала внушительную победу над 
силами марионеточного режима 
Чомбе.

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Леопольдвиля, 
повстанцы разгромили штурмовую 
колонну леопольдвильских войск, 
направлявшуюся из Стэнливиля в 
Паулис.

600 мобутовских солдат и 100 
белых наемников, возглавляемых 
бывшим гитлеровским капитаном 
Мюллером, попали в засаду у го
рода Бафвасенде. Огнем повстан
цев было уничтожено до 40 авто
машин. Каратели потеряли 10 че
ловек убитыми и 35 ранеными. 
Главарь белых ландскнехтов Мюл
лер «пропал без вести».

Только благодаря массирован
ной поддержке с воздуха «штур
мовому» ртряду удалось избежать 
полного уничтожения.

Сражение под Бафвасенде зару
бежные обозреватели рассматри
вают как крупное поражение лео
польдвильских войск.

Перед разгромленной штурмовой 
колонной ставилась задача блоки
ровать северо-восточные границы 
Конго и отрезать таким образом 
повстанцев от внешнего мира.

КВАРТАЛЬНОЕ 
З А Д А Н И Е -  . 
К 25 МА  Р ТА

В январе рабочие Тимиря
зевского леспромхоза досрочно 
выполнили задание по заготов
ке древесины. Но участки дере
вообработки не справились с ме
сячным планом. И в целом пред
приятие недодало валовой про
дукции на 13 тысяч рублей.

Но у нас есть все условия, 
чтобы преодолеть отставание. 
Подсчитав свои возможно
сти, коллектив леспромхоза 
принял обязательство выпол
нить квартальное задание по 
выпуску валовой продукции и 
вывозке деловой древесины к 
25 марта.

Сверх плана будет выпущено 
продукции на 90 тысяч рублей. 
Страна получит дополнительно 
две тысячи кубометров пилома
териалов и 5 тысяч кубометров 
деловой древесины.

Сейчас во всех сменах и 
бригадах развернулось социали
стическое соревнование в честь 
предстоящих выборов в мест 
ные Советы депутатов трудя
щихся.

Ф. РЫБКИН, 
секретарь парткома Тими
рязевского леспромхоза.

В Ы З О В  

ИНГУЗЕТЦЕВ 
ПРИНЯЛИ

Ингузетский и Орловский 
леспромхозы — соседи. Работа
ют они в одинаковых лесных 
массивах. Поэтому ингузетские 
лесозаготовители вызвали кол
лектив нашего леспромхоза на 
соревнование за досрочное вы
полнение заданий завершаю
щего года семилетки. Мы при
няли вызов ингузетцев.

Рабочие предприятия приня 
ли повышенные социалистиче
ские обязательства на 1965 год.

Решено выполнить досрочно 
годовое задание и вывезти не 
менее 3 тысяч кубометров де
ловой древесины сверх плана. 
По сравнению с заданием ком
плексная выработка на рабоче
го возрастет на 8 кубометров, 
себестоимость одного кубомет
ра леса снизится на 5 копеек. 
Рационализаторы предприятия 
обязались сэкономить 6 тысяч 
рублей. Методом узких лент 
будет разработано не менее 800 
гектаров лесных массивов.

П. КОРЯКОВ, 
председатель рабочего ко
митета профсоюза Орлов
ского леспромхоза.

ПО ПОЧИНУ могочинских
ЛЕСОПИЛЫЦИКОВ

В январе кетские лесопиль- 
щики выполнили план по вы
пуску валовой продукции на 
104,7 процента, по лесопилению 
— на 117,3. Успех объясняется 
развернувшимся соревнованием 
бригад рамных потоков за вы
сокую производительность тру
да. Все бригады выполняют 
свои обязательства.

Коллектив рамного потока, 
возглавляемый В. П. Фатеевым, 
добился в январе лучшего ре
зультата по области. При плане 
2.380 кубометров пиломатериа
лов бригада дала 2.972 кубо
метра. Второе место по итогам 
января в соревновании лесо- 
пилыциков области заняла 
бригада В. Щербинина из Мого- 
чинского лесозавода. На треть
ем месте бригада А. И. Бобы
лева из Кетского лесозавода.

Успешно выполняют свои 
обязательства бригады Ю. Ки
селева Кетского лесозавода, 
А. Букреева из Могочина, 
Н. Козлова, Г. Рогова, А. Не
стерова с Томского лесопере
валочного и деревообрабаты
вающего комбината.

А. КОНДРАТЬЕВ, 
инженер отдела лесопиле
ния комбината «Томлес».

оставили Сасэбо
ТОКИО, 10 февраля. (ТАСС). 

Семь военных судов американско
го седьмого флота покинули воен
но-морскую базу США Сасэбо. 
Их уход газета «Майнити» связы
вает с событиями во Вьетнаме.

Планы,  д о с т о й н ы е  с о ж а л е н и я
ЛОНДОН, 9 февра

ля. (ТАСС). Премьер- 
министр Англии Виль
сон заявил сегодня в 
палате общин, что пла
ны создания в ФРГ 
пояса атомных мин на 
границе с ГДР «до
стойны сожаления». 
Он выразил надежду, 
что эти планы не явля
ются официальным 
предложением прави

тельства ФРГ. Свое 
заявление Вильсон сде
лал, отвечая на запрос 
лейбористки Шорт, 
назвавшей эти планы 
страшным предложе
нием.

Во время своего ви
зита в Бонн премьер 
министр Вильсон дол
жен предпринять уси
лия для того, чтобы до
биться ослабления на

пряженности-в Европе, 
с такими требованиями 
выступил сегодня в па
лате общин ряд депу- 
татов-лейбористов в 
час, отведенный для 
ответов на вопросы.

Лейборист Парк вы
сказался за необходи
мость создания безъ
ядерной зоны в Цен
тральной Европе з ка
честве первого шага

на пути к полному раз
оружению. Предложе
ния, направленные на 
создание дополнитель
ной ядерной организа
ции в Центральной Ев
ропе (имеются в виду 
многосторонние ядер
ные силы. — Прим, 
корр.), добавил Парк, 
затруднят достижение 
этой цели.

Семинар лекторов- 
международников
На днях обком КПСС провел об

ластной двухдневный семинар лек- 
торов-международников. Участники 
семинара прослушали лекции руко
водителя лекторской группы правле
ния общества «Знание» РСФСР 
В. В. Обухова о международном по
ложении СССР, доктора историче
ских наук^ С. С. Григорцевича о 
внутренней и внешней политике 
США, доцента А. И. Кима об уча
стии трудящихся в государственном  
строительстве и доцента А. Т. Ко
няева «Ответы на вопросы —  важ
нейшая составная часть лекции».

Перед слушателями семинара 
выступил первый секретарь обкома 
КПСС И. Т. Марченко. Он рассказал 
об итогах выполнения народнохо
зяйственного плана области за 1 9 6 4  
год и о задачах, стоящих перед то
мичами в завершающем году семи
летки.

А. ЧЕРНОВ.

Механическая «пчела»
П ы льцу с цветов томатов и д р уги х  

н ультур  м ожет собрать не тольно 
пчела, но и ручной  вибратор «ВР-3». 
Прибор, по форме напом инаю щ ий 
пистолет, весит всего 800 граммов. 
Питается он от небольш ой эл е ктри 
ческой батареи.

М еханическая «пчела» будет неза
менимы м пом ощ ником  селекционе
ров. Легно и бы стро колебля цзето к 
растения, вибратор стряхивает с него 
пы льцу  и а кку р а тн о  собирает в спе
циальны е с та ка н ч и ки .

Прибор создан инж енепам и Цент
рального о п ы тн о -ко н стр укто р ско го  

бюро М инистерства сельского  хозяй 
ства СССР. А вы п уска ет  его опы тн ы й  
приборостроительны й завод этого  
бюро.

(ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ. 12 февраля 1965 года.
ПО СЛЕДАМ ОДНОГО ПИСЬМА*

ДЕЛО О МИЛЛИОНЕ
Три представителя областных ор

ганизаций спорят более нолугода. 
Один наступает, двое обороняются, 
стремятся свести на нет разногла
сия. Свое стремление прикрывают 
ссылками на законы, постановления 
авторитетных организаций.

Задеты ведомственные интересы. 
И, как нередко бывает в таком спо
ре, интерес общегосударственный 
отодвинут на второй план.

Предмет спора: платить или не 
платить Кдргасокскому леспромхо
зу 1 миллион 2 0 0  тысяч рублей 
штрафа за вырубку орехо-промыс
ловой зоны «Ларабельские Юрты»?

Спорят комбинат «Томлес», обла
стной финансовый отдел, областная 
инспекция лесного хозяйства. Воп
рос поднимает старший инспектор 
облфинотдела тов. Ланпо. Лениво 
обороняются начальник отдела лес
ного хозяйства комбината «Томлес» 
тов. 1ольдин, начальник инспекции 
тов. Вурдовицын.

Товарищ Лаппо —  главный напа 
дающий. Он оперирует фактами, на 
первый ^взгляд, тяжелыми, как свин
цовые болванки. Старший ревизор 
утверждает: постановлением Совета 
Министров РСФСР урочище «Пара 
бельские Юрты» отнесено к орехо
промысловой зоне. По картам (тов. 
Лаппо взял их в инспекции) видно, 
что кедрач в кварталах 173, и 2 0 5  
—  часть заповедной зоны. Еарга- 
сокцы 1 9 6 0 — 63  годах вырубили 
здесь 2 6 3  гектара плодоносящих 
кедрачей. За грубейшее нарушение 
Закона «Об охране природы в 
РСФСР» о н и -и  должны заплатить 
более миллиона рублей штрафа.

Чувствуете, читатель, как обора
чивается дело для передового лес
промхоза области? .Вопрос о выруб
ке заповедного кедрача обсуждал 
Каргасокский райисполком. В своем 
решении он подтвердил: да, пасть
зоны уничтожена, и просил наказать 
за это директора леспромхоза тов. 
Анисимова и главного лесничего 
тов. Подкидышева.

Заведующий Каргасокским рай- 
финотделом тов. Лебедев» написал об 
этом в редакцию. Ом возмущался по 
зицией начальника инспекции лесно
го хозяйства тов. Бурдовпцына и 
главного инженера-инспектора тов. 
Хромова. Второй год они не опреде
лили своего отношения к порубщи
кам.

Почему?
«Им трудно признать этот факт. 

*— пишет тов, Лебедев. —  Приз
нать —  значит обвинить самих се
бя. С их молчаливого согласия три 
года уничтожалось урочище, рубка 
в котором запрещена законом».

Беда глубже, чем , представляет 
тов. Лебедев. Ни подтвердить штраф, 
ни восстановить доброе имя карга- 
сокских заготовителей работники 
инспекции не в силах,. Не помогут 
им и сотрудники отдела' которым ру
ководит тов. Гольдин. И те й другие 
начисто потеряли «Парабельские 
Юрты» и на картах и на местности.
И теперь не могут доказать, входят 
или нет в урочище «Парабельские 
Юрты» те лесные массивы, где лес
промхоз вырубил кедры.

Спор о миллионном штрафе обна
ж ил. неразбериху - в  лесоустройстве, 
беспорядки в лесном хозяйстве обла
сти. Инспекция лесного хозяйства—  
«творец» той путаницы, из-за кото
рой ни один из спорящих не может

твердо доказать,' вырублен заповед
ный кедрач или нет.

Судите сами. Правительство в 
1 9 5 4  году утвердило границы оре
хо-промысловых зон нашей обла
сти. В PiapracoKCKOM , Чаинском и 
некоторых других леспромхозах об
ласти такие зоны были установле
ны по данным аэровизуального об
следования. В тайге, на местности 
нет знаков— указателей границ. Не 
только местные охотники, но й лес
ники не скажут вам, где начинает
ся заповедный кедрач.

Пять лет спустя проведено новое 
лесоустройство. Лесотаксаторы изме
нили границы нескольких орехо
промысловых зон. Урочище «Пара
бельские Юрты» в их плане совсем 
не упомянуто.

Руководители инспекции лесного 
хозяйства тогда не заинтересовались, 
а куда же оно делось? Возможно,

ка делают вину каргасокцев недока
занной.

Зато каждый новый документ или 
справка в этом деле о миллионном 
штрафе —  увесистый булыжник по 
порядкам, бытующим в областной 
инспекции. Инженер-инспектор тов. 
Головин бывал в Еаргасокском лес
промхозе в 1 9 6 0  и последующих го
дах. А письмо о вырубках плодоно
сящего кедрача написал председа
тель Каргасокского райисполкома 
тов. Моисеев.

Это письмо пришло в облиспол
ком в марте 1 9 6 2  года. Только че
рез четыре месяца тов. Бурдовиццн 
послал тов. Головина проверить 
письмо. Тот установил: да, рубят!

А дальше? Дело оставили без 
последствий. Хотя знали, что карга- 
сокские лесозаготовители —  не ан
гелы: не раз на них составляли ак
ты за нарушение правил. Случает-

I

Б О Г А Т С Т В А М  П Р И Р О Д Ы -  
Р А Ч И Т Е Л Ь  Н Ы Х  Х О З Я Е В

тогда и выяснилось бы, что заповед
ной зоны уже не существует.

Мало того, границы зон, изменен
ные по новому лесоустройству, сле
довало немедленно утвердить в пра
вительстве, дать им законную силу. 
Руководители областной инспекции 
за пять лет не сделали и этого.

—■ Почему? —  спрашиваем тов. 
Бурдовицына.

—  Видите ли, был ряд обстоя
тельств... —  тянет он и перевозит 
разговор на трудности работы своего 
учреждения. Главная из них, по его 
мнению, —  разногласия с комбина
том «Томлес» о границах зон. Эти 
разногласия, якобы, «неразреши
мы». .

Это не так. Сумели ж е тт. Бурдо- 
вицын и Гольдин договориться в 
1 9 6 2  году о местоположении '«Пара
сельских Юрт». Они оба подписали 
справку о том, что это урочище 
расположено в тех массивах, где 
каргасокцы рубили кедр.

—  Выходит, каргасокцам платить 
штраф, .-г  говорят работники обл
финотдела. ,

—  Ничего подобного, —  возра
жают каргасокцы. —  Мы пользуем
ся при рубках рекомендацией техни
ческого совещания при совнархозе. 
Оно происходило еще 4 апреля 1 9 6 0  
года. Там присутствовали тт. Бур- 
довйпын и Гольдин. Они в курсе, 
что это урочище находится совсем в 
другом месте.

Напуганные астрономическим 
штрафом,  ̂каргасокцы ищут живых 
свидетелей —  бывших работников 
леспромхоза, охотников, лесозагото
вителей. Просят указать, где нахо
дится злополучное урочище. А охот
ники тоже колеблются: , вековой 
кедр кругом, пограничных знаков 
на местности нет. Лесозаготовители 
просят их подписать акт, что «Па
рабельские Юрты» не, захватывают 
173  и 2 0 5  кварталы, —  они подпи
сывают. А потом пишут, что поня
тия не имеют ни о каких кварталах.

Такие «научные» обоснования да
же на взгляд неискушенного челове-

ся, рубят лес без билетов, захлам
ляют лесосеки, не выполняют про
тивопожарных мероприятий, броса
ют в лесосеках древесину. Главный 
лесничий леспромхоза тов. Подки- 
дышев мирится с этими беспоряд
ками, скрывает нарушения и нару
шителей.

Такая «оперативность» инжене- 
ров-инспекторов не способствует по
вышению авторитета инспекции сре
ди лесозаготовителей. А бесконтроль
ность развивает иждивенчество. Ру
ководители леспромхозов, случается, 
государственные интересы приносят 
в. угоду местническим.

В какой-то мере столь шаткая по
зиция инспекции в л и яй  и на ра
ботников отдела лесного хозяйства 
комбината «Томлес».

—  Наше дело, прежде всего, —  
профилактика, —  говорит тов. Голь
дин.— Контролеров и без нас много 
Мы указываем на недостатки, тре
буем улучшить дело.

—  Ревизоры облфо придираются, 
им бы план доходов выполнить, 
в один голос говорят тт. Гольдин и 
Вурдовицын, —  Тот же тов. Лап 
по раздувает мелочи, видит нарушв' 
иил там, где их нет!

Финансисты перехлестывают? 
Возможно! Но не секрет, что ряд 
серьезных споров по лесонаруше- 
ниям работники облфинотдела вы
игрывали у лесозаготовителей.

Вспомним старое. Летчик-наблюда
тель противопожарной авиации тов. 
Куликов (а не работники инспек
ции лесного хозяйства!) увидел по
рубки в водоохранной зоне реки 
Нюрольки. Инженер-инспектор тов. 
Головин проверил сигнал и подтвер
дил: да, вырубили 4 8  гектаров! 
Акт о незаконной рубке лесов пер
вой категории тов. Вурдовицын по
ложил под сукно.

Работники облфинотдела заново 
проверили заготовку леса в водо
охранной, зоне.. Факты незаконной 
рубки подтвердились. Руководителям 
Васюганского (тогда Нюрольского)

леспромхоза пришлось пла
тить 1 3 0  тысяч рублей штра'
фа. '-*■

Немало времени и сил заня' 
ли в 1 9 6 2  году споры о том, 

платить или не платить уткинским 
лесозаготовителям крупный штраф 
за вырубку водоохранной зоны.,.

Еще более, шаткая позиция у ра 
ботников инспекции, когда заирвед 
ные кедрачи или леса первой rpyrt 
пы рубят хозяйственники 'предприя
тий управления бытового обслужи 
вания, совхозы и колхозы области 
Пример тому —  судьба: орехо-про 
мысловой зоны «Казачьи'острова» в 
Парасельском районе. С ведома 
молчаливого согласия. тов. Бурдови
цына за последние годы Каргасок
ский леспромхоз управления бытово
го обслуживания почти вырубил это 
урочище. Лесные стражи и не пы 
тались защищать его. Тут даже ин
спектора облфинотдела потеряли 
присущую им зоркость: уничтоже
ние кедрача на 2 0 0  с лишним гек 
тарах сошло виновным с рук.

Тайга велика и обильна, но по
рядка в ней нет. Виноваты в этом, 
прежде всего, работники областной 
инспекции лесного хозяйства Глав
лесхоза РСФСР. Государство довери
ло им стоять на страже Закона «Об 
охране природы в РСФСР»,' защи 
гнать лесные клады области.

В руках инспекторов —  огром
ные права. Им надлежит следить, 
как отделы лесного хозяйства ком
бината «Томлес» и леспромхозов 
хозяйничают в отведенных им ле
сах. Обнаружив нарушение правил 
лесоиспольз.ования, они могут «по 
согласованию с... облисполкомами 
приостанавливать рубку леса...»  
Так написано в приказе начальни
ка Главлесхоза РСФСР.

Работники Томской областной ин
спекции лесного хозяйства не ис
пользуют в полной мере свои права.

До каких же пор, товарищи .ин
спектора? Ведь заповедные орехо
промысловые зоны —  общенарод
ная, государственная собственность, 
и никакими «разногласиями», ведом
ственными неувязками нельзя оп
равдать их истребления.

Л. ТИТОВА.

Г ~~ ! МОСКВА. «Класс программированного обучения» — 
! так называется один из экспонатов выставки, открытой в 
| Политехническом музее. Это электронное устройство 
| предназначено для систематического контроля качества 
» подготовки учащихся по любой из изучаемых дисциплин. 
! Оно рассчитано на 26 слушателей и может быть исполь- 
{ зовано в качестве экзаменатора, репетитора, а также и 
} для самопроверки знаний учащимися.
{ В «класс» закладывается одновременно 4 программы 
! по 5 вопросов. Общее же количество вопросов не огра- 
! ничено.

(Фотохроника ТАСС).

В мире инт ересногоц

К О С М И Ч Е С К И Е  В Е С Ы
Вес любого Наземного сооружения можно определить с 

помощью таинственных «гостей из космоса»—частиц мю-ме
зонов, находящихся в составе космических лучей. Об этом 
рассказал в Алма-Ате на дискуссии советских космофизиков 
м'осковский профессор Георгий Жданов. Он сообщил, в част
ности, что с помощью специальной аппаратуры, регистри
рующей мю-мезоны, была «взвешена» гостиница «Москва».

С помощью космических лучей вес этого колоссального 
сооружения определен в 45 тысяч тонн. Расхождение между 
данными, полученными обычным, и новым способами, со
ставляет всего несколько процентов.

Советскими учеными разработа
на также методика использования 
мю-мезонов космического излуче
ния для определения массы отдель
ных слоев горных пород, залегаю
щих до глубины в несколько кило
метров. Она основана на учете раз
личной способности разных по со
ставу горных пород поглощать мю-

-аааааааааамсаааса

И ДО БЕДЫ НЕДАЛЕКО...

Электрическая краска
Мрамор до сих пор был незаме

ним в цехах, где требуется цдеалъ- 
ная чистота. Но скоро людям в бе
лых халатах — химикам, биологам, 
специалистам по радиоэлектронике 
на помощь придет специальная 
краска, созданная в научно-иссле
довательском институте новых 
строительных материалов.

Эта удивительная краска, которой 
покрывают стены, обладает - свойст
вом сохранять электрические заря-\ 
ды, а потому отталкивает пыль. 
Приготовлена она на синтетической 
смоле и может давать красивую по- 

ерхность различных цветов на де
реве, металлах, бетоне.

(ТАСС).

...Крепни зим ние морозы. От их ка 
леного ды хания трещ ат деревья в 
тайге. Сквозь м орозны й тум ан солн
це нажется м утны м  оранжевы м  п я т 
ном. Окна в деревенсних домах заи н 
девели. Но в ном натах тепло: от ш и 
рокой  руссной печки  та к  и пы ш ет 
жаром . Хорош о горят в мороз сухие 
березовые дрова...

Печь в Сибири — вещь необходи
мейш ая. И в селах, и в городах под
ним аю тся и небу из труб  столбы ды
ма. Д руг-о гонь  согревает, суш и т одеж
ду в долгие зим ние месяцы. И тем 
не менее, надо пом нить, что за огнем 
нуж ен глаз да глаз. Иначе из друга  
и пом ощ ника он м ож ет быстро пре
вратиться во врага, и во врага очень 
опасного.

... 21 января в деревне Старо-Чер- 
нове Кожевниновсного  района озна
меновалось тр аги чески м  происш ест
вием. Сгорел жилой дом н олхозника  
И. Я. М аточкина. Во время пож ара 
погиб двухлетний  м альчик, а десяти
м есячный ребенок получил ож о г 
второй степени. Причиной этой тра 
гедии была печь. Топящ аяся печь, 
которую  родители малыш ей остави
ли без присмотра. По этой же п р и 
чине 28 января в озн ик пож ар  в селе 
Первомайском. Топить печь в пра
чечной детского  дома ум удрились  по
ручить несоверш еннолетним воспи
танникам .

28 января в селе Чердаты Зырян-

Т О м  и ч и 
НА ВТОРОМ МЕСТЕ

Приятные вести приходят к нам 
из г. Кургана, где на ледяных по
лях развернулись сражения между 
хоккейными командами сибирской 
зоны. Команда спортобщества «Буре
вестник», защищающая честь Том' 
ской области, сыграла пока четыре 
матча. С крупным счетом 1 0 :3  наши 
хоккеисты выиграли у новосибирцев; 
с несколько меньшим счетом— 7:3  
победили хозяев поля— курганцев. Не 
повезло томичам во встрече с лиде
ром зоны командой Омска, которой 
наша команда проиграла со счетом 
4 :5 . Зато в следующем матче с ке- 
меровчанами томичи снова доби
лись убедительной победы —  1 5:4 . 
Выиграли и у тюменцев —  6:5 .

Сейчас томичи на втором месте в 
зоне вслед за хоккеистами Омска.

С И Л А Ч И  
с «Сибэлектромотора»

Два дня лучшие тяжелоатлеты 
ДСО «Труд» оспаривали первенст
во в спортивном зале политехни
ческого института. Среди атлетов 
легчайшего веса победа присужде
на М. Пучнину («Сибэлектромо- 
тор»). Его товарищи по команде 
Г. Дракунов (полулегкий вес).
A. Жердев (полусредний вес) и
B. Егоров (средний вес), также вы
шли, победителями в своих катего
риях. Команда завода «Сибэлек- 
тромотор» заняла первое команд
ное место. Норму первого разряда 
выполнил представитель ТЭМЗа 
Василий Копытин. Всего - приняло 
участие в соревнованиях 42 спорт
смена,

Н. ДАНИЛОВ,

. -• . . . . • J*.. . : • , _ • ••

Кинолектории в колхозах
Большой популярностью среди 

колхозников Асиновского района 
пользуются кинолектории. В этом 
учебном году ошт действуют в двад
цати трех селах. В каждом лектории 
проведено по семь— восемь кино
лекций на общественно-политиче
ские, сельскохозяйственные, научно-

технические, морально-этические 
темы, а также по. научному атеиз
му. С лекциями и беседами перед 
кинозрителями выступают члены 
первичных организаций общества 
«Знание».

Я. ФЕДОРОВ.
-

перед выставкойявш ааь

Весной этого года в Томске четвер-1 было бы провести такие1 выставки в 
тыл раз оудет проходить фотовыстав- районах области, в институтах, на

кото-j крупных предприятиях, и лучшиека «Семилетка в действии».
рую организуют областное управле
ние культуры и отделение Союза 
журналистов СССР, Выставки прош
лых лет нельзя назвать удачными. 
Наряду с высокохудожественными 
произведениями на них были пред
ставлены весьма посредственные ра
боты, часто не отвечающие задачам 
выставки по тематике. Прошедшие 
Фотовыставки не смогли достаточно 
ярко показать героизм вдохновенно
го труда, высокий моральный облик 
строителей коммунизма. Не стали 
они и школой для тех, кто недавно 
занялся творческой фотографией.

Далеко не все фотолюбители и 
фотографы-специалисты смогли при
нять участие в выставках, так как 
перед этим не было организовано ни
каких отборочных комиссий или рай
онных выставок. В нашей области 
тысячи любителей фотодела, но на 
выставке показали свои работы толь
ко 5 0  авторов. По идейному, техни
ческому и художественному уровню 
представленных экспонатов можно 
было судить, что это —  не самые 
лучшие работы, которые могли бы 
быть на выставке.

Подготовку к новой выставке 
«Семилетка в действии», видимо, 
надо начать значительно раньше и 
вести по этапам. Сначала нужно

работы отобрать для показа в Том
ске. Естественно, что для такой под
готовительной работы должен быть 
создан расширенный оргкомитет из 
работников облаетКого управления 
культуры, облсовпрофа, членов Сою
за журналистов и, конечно, знатоков 
фотодела.

Неотложной проблемой, разре
шение которой будет способствовать 
повышению качества представляе
мых на выставку работ, является 
снабжение области и города фото
материалами в расширенном ассор

тименте и достаточном количестве. 
Для торговли этими товарами хоро 
шо бы открьГть по примеру других 
областных центров специализиро
ванный магазин. Хорошо бы так
же иметь в Томске по примеру дру
гих областных центров клуб фото
любителей, где можно было бы 
встречаться со своими товарищами 
но увлечению, обмениваться мнения
ми, опытом, получать квалифициро
ванную консультацию, проводить не
большие фотовыставки.

Такие размышления перед очеред
ной областной фотовыставкой одоле
вают Ht только меня, но и многих 
фотолюбителей. А. СМИРНОВ.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
12 февраля, в 6 часов вечера, в краеведческом  музее состоится собра

ние фотолюбителей и проф ессиональны х ф отограф ов, посвящ енное ор га 
низации четвертой областной ф отовы ставки  «Семилетка в действии».

ОРГКОМИТЕТ.

ско го  района произош ел пож ар в дет*» 
сном комбинате, та к  к а к  истопница 
Столярова чрезмерно перекалила 
печь. В плотную  к  печи были сложе
ны постельные -принадлежности. Они 
и сгорели в первую  очередь. И толь
ко  чудом огонь не поглотил само зда
ние ком бината. В тот ж е  день в де
ревне Татаркине Ч аинско го  района 
сгорело здание ку зн и ц ы  элитно-семе
новодческого хозяйства. В здании на
ходился тр а кто р  ДТ-54. От и скр ы , вы 
летевшей из его вы хлопной  трубы , и 
начался пож ар. Государству нанесен 
ущ ерб в сумме 1.476 рублей. 28 янва
ря в деревне В ысокое З ы р ян ско го  
района, в колхозе  имени Кирова из- 
за оставленной без присм отра печи  
сгорели здание гараж а  и находив
шиеся в нем тракто р , два станка .

Большое количество пож аров за 
последнее время произош ло и в Том
ске. Больш инство из них  про** 
изош ло вследствие безответственно
го отнош ения руководителей о р га ни 
заций и отдельны х граж дан к  выполз 
нению  требований противопож арной  
безопасности. А ведь не та к  м ного  
надо сделать, чтобы  и скл ю ч и ть  для 
себя возм ож ность огненной беды. На
до только  бы ть а кку р а тн ы м  при обра
щ ении с огнем, иметь и держ ать » 
порядке средства туш ения пожара: 
Ну и, конечно, печи и дымоходы 
долж ны  всегда бы ть в исправности . 
Топить неисправны е печи нельзя. 
Нельзя оставлять топящ иеся печи 
без надзора, поручать топить  печй 
детям, пользоваться о ткр ы ты м  огнем 
при посещ ении подвалов, кладовы х 
л сараев.

...Вы затопили  печь. Помните об 
этом. Иначе — недолго до беды.

Е. НОВЕНЬКОВ, i
зам. начальника  отдела по ж а р 
ной охраны  УООП Том ской об
ласти.

12 февраля по Томской области 
ожидается малооблачная погода 
без осадков; ветер переменный, 
3 — 7 метров в секунду, температу
ра 18— 23 градуса мороза.'

13 — 14 февраля — переменная 
облачность, преимущественно без 
осадков, ветер слабый, температу
ра ночью 22 — 27 градусов мороза, 
днем — 11 — 16 градусов мороза^

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ жж 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

3 2 ф евраля — «В день свадьбы».
3 3 февраля — «Тайга».
Начало спектаклей в 39 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Председатель»
«ер»»! — 9. 32, 15. 18-05,

21-10. Дети до 16 лет не допу
скаются.
Малый зал — «Весна» — 10 12
14, 16. 18, 20, 22.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Н еокончен
ные игры » — 9, 1040. 12 20.
«Отто Ю льевич Ш мидт» — 14
15. 16. 17, 18. 19, 20. 21, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Председатель»

■ (Две серии) — 9-30, 12-30. 15 30, 
18-30. 21-30. Доти до 16 лет не 
допускаются.
Зеленый зал — «Председатель»
(две серии) — 9, 12, 15, 18, 21. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Председатель»
(две серии) — 9-30. 12-30. 15-30, 
18-30, 21-30. Дети до 16 лет не 
допускаются.
Малый зал *— «Любовь и слезы»
9 45. 11 30, 13-15, 15, 16-45. 18-30. 
20-15. 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 5
— «Оставшийся в тени» — 16 S
18. 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Где генерал»? — 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 12 ФЕВРАЛЯ

18.30. «По большому счету». Кан
дидат на соискание Ленинской пре
мии композитор Александра Пахмуто
ва «Песни молодости». 19.05. Сибир
ская кинохроника. 19.25. Экран — 
пионерам и ш кол ьни кам . В програм
ме: «С казка о потерянном  времени». 
20.40. Телевизионные новости. 21 .00, 
Художественный фильм «Я — «Бе
реза», по мотивам рассказа  Б. Поле
вого «Мы — советские люди».

ТОМСКИЙ ТОПОГРАФИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
производит прием учащихся

со средним и неполным средним образованием на 5-месячные 
подготовительные курсы дан поступления в 1965 году в тех
никум на специальности «Топография»'и «Геодезия».

Начало занятий на курсах с 15 февраля 1965 г.
Подробные сведения о курсах можно получить в техникуме и 

по телефонам №№ 21-61 или 22-64.
3 — 2

Коллектив научно-исследова
тельского института ядерной 
физики, электроники и автома
тики при Томском политехниче
ском институте глубоко скор
бит по поводу смерти доцента 

ТИТОВА
Вадима Никоновича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Десятиклассники средней шко
лы № 6 г. Томска приглашают 
выпускников школы на 24-й тра
диционный вечер встречи, кото
рый состоится ,во вторую субботу 
февраля — 13 февраля, в 19 ча
сов.

Адрес школы: г, Томск, улица 
Герцена. 7.

Клиникам Томского медицин
ского института срочно требуют
ся на постоянную работу: бухгал
тер, санитарки, медицинские сест 
ры, кочегары, счетовод.

Обращаться; г, Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров,
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[ Вниманию покупателей! 1
5 Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли g 
;  РСФСР высылает по индивидуальным заказам граждан следу- 55 ющие товары:
5 - "Я

коньки 5
5 БЕГОВЫЕ, размеры с 34 по 43, цена (в зависимости от раз- 5 
В мера) от 5 руб. 15 коп. до 6 руб. 47 коп.
В ХОККЕЙНЫЕ С МЯЧОМ, размеры с 29 по 35, цена 3 руб »
В 43 коп : размеры с 37 по 45. цена 3 руб. 94 кои, " в
В ХОККЕЙНЫЕ С ШАЙБОЙ, размеры с 37 по 45, цена 4 руб; i 
= 54 коп.
В СНЕГУРОЧКА — для детей, размеры с 27 по 36, цена 5 
5 1 руб. 40 коп. в
В КОНСТРУКЦИИ ПОЛИКАРПОВА, раздвижные, размеры с 5 
Я 38 по 33, цена 2 руб.: с 34 по 37, цена 2 руб. 17 коп.; с 38 по “ 
В 42, цена 2 руб. 34 кон. 5
В ДЕТСКИЕ ДВУХП0Л03К0ВЫЕ, для школьного возраста, в
В цена 1 руб. 70 коп. В

б о т и н к и  =
3 ХОККЕЙНЫЕ, размеры с 31 по 33. цена 4 руб 16 коп - 3 

с цена 6 РУ6- 26 коп-: с 39 по 42, цена 7 руб. 81 коп' =
ЛЫЖНЫЕ, размеры с 35 по 38, цена 13 руб. 76 коп.; с 39 3 

s по 45, цена 19 руб. 46 коп..
БОТЫ ЗИМНИЕ

I  3 5 б Т87 коч. ра3меры с 1 п0 6’ цена от 3 РУ6- 37 коп- Д° =
Ж Р Н Г к й ^ Н А ^ ’дк3^ 6!? ^  с 0  по 6 -5 - Чена 4  РУ6 - 4 4  коп. в 5 ЖЕНСКИЕ НА КАБЛУКЕ, размеры с 0 по 5, цена 9 руб S * оо коп. t J ‘ Z

ЛОДКА
резиновая, двухместная с палаткой, цена 129 руб. Q5 коп. 5 

3 Цены указаны с расходами по пересылке. Кроме того, база -  
3 имеет в наличии станки для точки хоккейных коньков, ремни 3 
3 носковые для лыж, перчатки для мотогонщиков зимние и лет- -  
3 ние, рукавицы лыжные, лыж.ные крепления школьные (жест- 3 
■ кое. полужесткое), лыжи — размером 1.800, 1.900, 2.000, 3 

3 2,100 мм., палки лыжные металлические 1.000, 1.250, 3
-  1.350 мм., домино, шашки, шахматы и другие товары, поимено- 3 
Я ванные в прейскуранте «Посылторга» «Товары—почтой», кото- я
-  рый имеется в каждом почтовом отделении. ' 3

Заказы-переводы направляйте до 1 марта по адресу: г. Ново- я 
3 сибирск, 42, улица Степана Разина, 52, база «Посылторга», 3
' . ш ш 1 ш ц щ |ц щ |П1и т т п ш 1 п п т п 1 » 1 1 п щ ч р и |» т д г1 П 1 1 м п ш п ш 1 и 5

Томскому областному драмати
ческому театру срочно требуются 
рабочие сцены.

Обращаться в часы занятий к 
секретарю директора, телефон 
36-42.

Строительному управлению 
№ 4 треста «Томскстрой» на 
строительство промышленных 
объектов и жилых домов на по
стоянную работу требуются ин
женеры и техники строители на 
должность прорабов и строитель
ных мастеров.

Обращаться: г. Томск, телефон 
20-53. добавочный 6-39, отдел 
кадров. 2 — 1.

Асиковскому лесоперевалочно
му ■ и деревообрабатывающему 
комбинату срочно требуются на 
постоянную работу машинисты па
ровозов и помощники машинистов 
паровозов на локомотивах серии 
«Э».

За справками обращаться: 
г. Асино, отдел кадров.

Туганскому комбинату бытово
го обслуживания требуются на по
стоянную работу: закройщики (по 
пошиву верхнею мужского и дам
ского :лщаткя 1, рэрицмдхеры (муж
ские и дамские), мастера по ре
монту часов, мастера по пошиву 
и ремонту обуви.

Обращаться: Томский район,
станция Тугаи, село Малиновка, 
телефон № 40.

Железнодорожной больнице
станции Томск-И требуются, вра
чи-педиатры, фельдшер на линию 
(станция «Черная речка»; кварти
рой обеспечивается), делопроизво 
дитель и садовник.

Картонажной фабрике требуют 
ся мастера по деревообработке, 
столяры по изгоь тлению мебели.

Обращаться: г. Томск, улица
Октябрьская, 37, 3 —1.

Автоколонне; №  1235 на посто
янную работу требуются, механики, 
электросиловики, автоэлектрики, 
кузнец, токарь, слесари-агрегат- 
чики, кассир и слесари, которые 
будут направляться на обучение в 
автошколу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Айвазовского, 29 (остановка авто
буса № ,3 «Первые сенные»), от
дел кадрив.

Карандашной фабрике требуют
ся: токари по металлу, слесари, 
рабочие в пех круглого леса, в 
детские ясли — педагог-иетоднет, 
патронажная сестра (имеющая спе
циальное образование), няни, рабо
чие на очистку снега, вахтеры в 
охрану.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров. 3 — 1

Управлению механизации тре 
буются: токари по металлу, слеса
ри по ремонту оборудования, 
электрики по обслуживанию ба
шенных кранов, путевые рабочие, 
столяр, экскаваторщики, слесари 
по ремонту автомобильных двига
телей, автокрановщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240-а. 2 — 2

Томскому заводу «Республика»! 
срочно требуются на постоянную 
работу: электросварщики, котель
щики, грузчики, плотник, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица
Белая, 3, отдеч кадров.

Коллектив Томского инсти
тута «Энергосетьпроект» выра
жает глубокое соболезнование 
главному инженеру проекта 
Крупицу Геннадию Ивановичу 
и его семье по поводу смерти 
его матери

КРУПЯНОЙ 
Пелагеи Архиповны.

Печенев Николай Григорьевич, 
.проживающий в г. Томске, улица Об
норского. 14, возбуждает дело о р а 
сторжении брака с Ертелецкой Евдо
кией Дмитриевной, проживающей 
там же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Прокопьева Лидия Герасимовна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Шегарский. 75, возбуждает дело о 
расторжении брака с Прокопьевым 
Павлом Васильевичем. •:

Дело будет рассматриваться в Том
ском областном суде.

Кульбаков Станислав Александро
вич, проживающий в г. Томске, ули
ца Вершинина, 39, возбуждает дело 
о расторжении брака с Кульбаковой 
Любовью Григорьевной, проживаю
щей в г. Благовещенске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г., Томска.

Якимов Николай Игнатьевич, про
живающий в г. Томске, переулок Вы
боргский, 16, возбуждает дело о ра
сторжении брака с. Якимовой Пела
геей Петровной, проживающей в Ка
лининградской области.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Сущевский Петр Иванович, прожи
вающий в г. Томске, улица Калуж
ская, 11, возбуждает дело о растор
жении брака с Сущевской Лидией 
Яковлевной, проживающей в Шегар- 
ском районе, поселок Баткат.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Володин И е э н  Дмитриевич, прожи- 
ающий в г. Томске, улица Линейная. 

’■ 1. возбуждает дело о расторжении 
брака с Володиной Александрой Ва
сильевной, проживающей в г. Том
ске. поселок Восточный.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г, Томска,
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Телефоны: редактора >— 37-37, за
местителя редактора — 51-75, заме
стителя редактора и отдела па ртий 
ной ж и зн и  — 42-44, ответ, секретаря 
-3 1 - 1 9 ,  секретариата — 42-40. отде
лов: идеологического — 47-45 и
42 46, пром ы ш ленного  — 37-75. сель
скохозяйственного  — 37-39, совет, 
сного строительства и быта — 37-77, 
писем и рабсельноровсной сети — 
37-38 и 31-47, инф ормации — 51-61, 
зам. зав. издательством — 52-23, б у х 
галтерии и отдела объявлений —  
37-36, стенограф истки  — 52-02.

г . Томен, типограф ия 
ное знамя».

№ 2 «Крае.
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